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БРИГАДНЫЙ П О Д Р Я Д -П У Т Ь  
К ВЫСОКОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ

Дорогие товарищи!
Десятая пятилетка уверенно взяла 

старт. Вооруженные решениями XXV 
съезда КПСС, советские люди с 
большим воодушевлением и энерги
ей приступили к выполнению небы
валой по своему размаху и насы
щенности программы развития на
родного хозяйства страны, укрепле
ния ее обороноспособности, упро
чения мира во всем мире. Но, как 
отмечал Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Брежнев в От
четном докладе Центрального Ко
митета XXV съезду, «для того, что
бы успешно решать многообразные 
экономические и социальные зада
чи, стоящие перед страной, нет дру
гого пути, кроме быстрого роста 
производительности труда, резкого 
повышения эффективности всего об
щественного производства».

Для нас, лесозаготовителей, тре
бования партии всемерно поднимать 
эффективность производства, улуч
шать качество работы имеют особое 
значение. За счет чего можно до
биться этого, указывалось в поста
новлении ЦК КПСС «Сб опыте рабо
ты Томского, Тюменского и Воло
годского обкомов КПСС по мобили
зации коллективов предприятий на 
повышение эффективности лесозаго
товительного производства».

Серьезная перестройка лесного 
производства, проводимая по ини
циативе и под руководством пар
тийных организаций, уже принесла 
добрые плоды. В последнем году 
девятой пятилетки нам удалось пре
одолеть отставание, выполнить на- 
ооднохозяйственные задания по по
ставке древесины. Социалистическое 
соревнование, высокий трудовой на
строй, вызванный подготовкой к 
XXV съезду КПСС, его решениями, 
помогли коллективам успешно на
чать этот год. Предприятия района 
справились с планами и обязатель
ствами первого квартала по трелев
ке, вывозке и производству де
ловой древесины.

Эти результаты^—называть их успе
хами еще преждевременно— обязы
вают нас по-рабочему обстоятельно 
и самокритично оценить положение, 
как этого требуют решения XXV 
съезда КПСС, выявить резервы ро
ста интенсивности лесозаготовок, по
вышения эффективности и качества 
работы. Известно, например, что 
основной для верхнекетских пред
приятий недостаток — нерит
мичность. Нередко месячные, 
квартальные планы выполнялись 
не с помощью хорошей органи
зованности, умелой расстановки сил 
и средств, а за счет штурмовщины, 
привлечения излишнего количества 
дорогостоящей техники. Вот почему 
коллективам предприятий никак не 
удается улучшить качественные по
казатели: не ладится с производи
тельностью, с фондоотдачей, с себе
стоимостью продукции и в конеч
ном счете нет должной прибыли. 
За годы пятилетки фондоотдача на 
предприятиях района снизилась на 
54 копейки. Так работать и дальше 
—  значит все больше брать из на
родной казны, вести хозяйство за 
счет других отраслей промышленно
сти.

Эффективность лесного производ
ства — это прежде всего его высо
кий и постоянный ритм в течение 
месяца, квартала, года. Но вот как 
складывается загрузка мощностей 
в Белоярском леспромхозе: 8 пер
вом квартале прошлого года заго
товлено 122 тысячи кубометров, во 
втором — 61 тысяча, в третьем — 
103 тысячи, в четвертом — 75. В це
лом по району объем трелевки по 
кварталам составил 617, 398, 458, 435 
тысяч кубометров.

Так что вывод напрашивается сам 
собой: без ритмичности положе
ние не поправишь. Истоки ритма за-
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кладываются в первом звене произ
водства — в лесосечных укрупнен
ных бригадах. Конечно, природные, 
климатические условия не позволя
ют нам применять единую техноло
гию, одни и те же формы лесозаго
товок в течение года. Жизнь под
сказала выход — широко перейти 
на вахтовый, прямо скажем, сибир
ский метод. Он открывает дорогу к 
созданию устойчивых технологиче
ских запасов на верхнем и нижнем 
складах. Пока же этот метод в на
шем самом богатом древесиной 
районе применяется в незначи
тельных размерах. В 1974 г. вахты 
дали 77 тысяч кубометров леса, в 
1975 г. — 162 тысячи. При объеме 
лесозаготовок 2 миллиона кубомет
ров в год такой вклад вахт решаю
щего влияния на хозяйственную 
деятельность не оказывает.

Раз мощность вахт не велика, зна
чит, нет возможности создать гаран
тирующие от капризов природы за
пасы. Несложные расчеты показы
вают, что к 1 апреля на нижних 
складах леспромхозов района не
обходимо было иметь 400 тысяч ку
бометров хлыстов, у нас же нынче 
уложено всего 120 тысяч. Из-за от
ставания трелевки в самое благо
приятное время пришлось выпол
нять плен за счет запасов. Такое же 
положение сложилось и в других 
районах области. Мы знаем из га
зет, что, объединение «Томлеспром» 
в первом квартале не справилось с 
заданием по трелевке.

Почему же отстает трелевка? Мы 
решили поделиться своими мыслями 
со всеми лесозаготовителями, пото
му что добиваться перелома пред
стоит сообща. Преимущества укруп
ненных бригад несомненны и убеди
тельно подтверждены жизнью. Дру
гое дело, что мы все еще не пол
ностью используем все их возмож
ности. Существующая сегодня систе
ма планирования, организации тру
да бригад, в какой-то мере мо
рального, материального стимулиро
вания не нацелены на достижение 
максимальной интенсивности, эф
фективности лесозаготовок. Давайте 
остановимся только на одном при
мере — сменности работы. Сегодня 
в нашем районе нет ни одного пред
приятия, на котором планом органи
зационно-технических мероприятий 
предусматривается трелевка древе
сины в 2 смены. Опыт же отдельных 
бригад, освоивших двухсменку, по
казывает, какой большой выигрыш 
это дает. Вот комсомольско-моло
дежная бригада Алексея Жилика из 
Аслановского леспромхоза. Она за
готовила за квартал 13 тысяч кубо
метров леса, хотя почти половину 
времени ребята работали на одном 
тракторе ЛП-18. То есть одним ме
ханизмом заготовлено за три месяца 
около 9 тысяч кубометров древеси
ны. Это очень высокая выработка 
— почти вдвое большая, чем в 
среднем по леспромхозу и району.

Теперь давайте посмотрим на 
двухсменку с точки зрения не кубо
метра, а рубля. Стоимость бесчокер- 
ного трактора — 16 тысяч рублей, 
трактора ТТ-4 — 9 тысяч. Годовые 
амортизационные отчисления — 
соответственно 7 и 3,5 тысячи руб
лей за механизм. При двухсменке 
потребуется вдвое меньше техни
ки, значит, и вдвое меньше денег 
уйдет на амортизацию. Понятно: 
чтобы техника работала с высокой 
нагрузкой, нужно бережно эксплуа
тировать, по-хозяйски к ней отно

ситься, повышать ответственность 
механизаторов за ее состояние.

Если говорить откровенно, спрос 
за отношение к технике слаб. Нет 
четких и ясных критериев, которые 
характеризовали бы добросовест
ность тракториста, его профессио
нальное мастерство. По инструк
ции трелевочный механизм должен 
отработать 4 тысячи часов до капи
тального ремонта. Этот показатель 
ничего не показывает. Для пред
приятия важны не отработанные ча
сы, а сделанное — количество заго
товленной древесины. Такого учета 
нет. Мы предлагаем начать сорев
нование среди механизаторов под 
девизом: «50 тысяч кубометров на 
трактор до капитального ремонта». 
(Есть же движение водителей лесо
возов за сто тысяч километров без 
капитального ремонта машины). Та
кое соревнование повысило бы за
интересованность в двухсменном ре
жиме работы.

Десятую пятилетку очень точно 
назвали пятилеткой эффективности и 
качества. Правильно писал недавно 
в газете «Известия» рабочий объе
динения «С’ибкабель» В. Остроухое: 
добиться успеха можно только 
общими усилиями, забота об 
эффективности должна сталь лич
ным делом каждого. Обсуждая в 
своих коллективах материалы XXV 
съезда КПСС, мы вели серьезный 
разговор о рабочей чести, рабочем 
долге перед страной, о том вкладе, 
который должны внести в выполне
ние заданий пятилетки. И наше мне
ние едино: нам нужно многое сде
лать, чтобы лучше использовать ле
сосечный фонд, выделенные меха
низмы, строже соблюдать техноло
гию заготовок. Не будем скрывать, 
в погоне за кубометрами нередко 
остаются недорубы, бросается дре
весина, плохо укладываются хлысты 
в запас. Все это потом выливается в 
большие дополнительные затраты.

Так получается не потому, что у 
нас не хватает мастерства, опыта. 
Важен общий настрой коллектива— 
бригада не чувствует своей ответст
венности за лесосеку. Спрос с нас 
один — кубометры, сегодняшние, 
завтрашние, послезавтрашние. Есть 
задание на полмесяца вперед — и 
все. Где работать потом — никому 
не известно. Даже принимая высо
кие социалистические обязательства 
на год, мы не знаем главного свое
го лесного фонда, не знаем, под
креплены ли намеченные рубежи 
сырьевыми ресурсами. Укрупненная 
бригада должна стать единственным 
хозяином в лесосеке, отвечать в 
полной мере за выделенную техни
ку, ресурсы, сырьевой фонд. Путь 
для этого только один — внедрение 
метода бригадного хозрасчетного 
подряда на лесосечных работах.

В лесную промышленность этот 
метод еще только пробивает себе 
дорогу. Но мы не можем ждать, по
ка где-то его опробуют, подготовят 
рекомендации. Время не ждет. Уже 
сегодня мы обязаны взять в свои 
руки рычаги подъема эффективно
сти и качества труда. Поэтому пред
лагаем начать внедрение хозрасчет
ного подряда в наших бригадах, 
чтобы найти наиболее рациональ
ные его формы для последующего 
широкого распространения. Мы со
ветовались в коллективах, с инже
нерно-техническими работниками 
и считаем, что договор о бригадном 
подряде должен предусматривать 
следующее:

Закрепить лесной фонд на длительный период — полугодие, год.Разбить весь фонд на деляны. Исходя из укомплектованности бригады людьми, техникой, определить срок разработки делян.Довести бригаде сумму всех затрат: фонд зарплаты, стоимость ма- шино-смен, отработанных механизмами, запчастей, троса, горюче-смазочных материалов, затрат на очистку лесосек, штабелевку или отгрузку древесины.Утвердить приказом технологию разработки лесосек, правила приема и сдачи лесосеки бригадой.Предусмотреть меры морального и материального поощрения членов бригады за сокращение сроков разработки лесосеки и экономию средств, предусмотренных для этого.
Принципиальное отличие от при

меняющихся форм планирования и 
оплаты труда лесосечных бригад 
здесь в том, что коллектив поощ
ряется не за выполнение и перевы
полнение норм выработки. Поощ
рение предусматривается за дости
жение конечного производственно
го результата, экономически обос
нованного и понятного каждому ра
бочему. Четкость и комплексный 
характер цели укрепляют совмест
ную заинтересованность, ответствен
ность, создают Предпосылки для 
развития инициативы и одновремен
но резко повышают роль коллектива 
как центра производства, центра 
воспитания. Уверены, что с перехо
дом на подрядный хозрасчет крепче 
станет трудовая и технологическая 
дисциплина, стремление к  высокой 
выработке дополнится заботой о бе
режливости.

Мы понимаем, что у хозрасчетно
го подряда два центра: один в отде
лах леспромхоза, второй — непо
средственно в бригаде. Злобинский 
метод — это прежде всего опти
мальное, предельно четкое и де
тальное планирование и организа
ция труда. Вот почему мы обра
щаемся к специалистам с просьбой 
оказать рабочей инициативе серьез- 

■ную, заинтересованную инженер
ную поддержку. Только совместны
ми усилиями мы улучшим конечные 
результаты деятельности —  дадим 
народному хозяйству древесины 
больше, с меньшими затратами, 
поднимем эффективность лесозаго
товительного производства. Нельзя 
дальше мириться с тем, что мы про
даем потребителям отличный сибир
ский лес с убытками для своих пред
приятий. Затраты на производство 
кубометра древесины по объедине
нию «Томлеспром» превышают реа
лизационную стоимость. Большие 
возможности для снижения затрат 
на всех участках лесного конвейера 
открывает подрядный хозрасчет.

Безусловно, внедрение нового без 
забот и хлопот не обойдется. Но 
можно ограничиться разговорами о 
трудностях, ^ можно найти пути их 
преодоления. Решения XXV съезда 
КПСС требуют от нас инициативы, 
предприимчивости, смелости в борь
бе за качество и эффективность. 
Пусть десятая пятилетка продолжит 
совершенствование организации 
труда в лесозаготовительных кол
лективах области на основе широ
кого внедрения бригадного подряда.К. ницын,бригадир укрупненной бригады Катайгинского леспромхоза;В. НАСТАВКО, Герой Социалистического Труда,А . ШКУРИМ, бригадиры укрупненных бригад Ингузетского леспромхоза;В. ЯНЫШЕВСКИЙ, Герой Социалистического Труда, бригадир укрупненной бригады Аслановского леспромхоза.

Идет конкурс молочнотоварных ферм

З н а м я  —  
в  « З а в е т а х  
И л ь и ч а »В Бакчарском районе лидерство в конкурсе ферм прочно удерживают коллективы животноводов совхоза «Заветы Ильича». Здесь повысились суточные надои молока от коровы, нет падежа ■ телят. Хозяйство стало первым и по итогам работы в первом квартале — план трех месяцев по продаже государству молока выполнен на 113 процентов, мяса — на 141.

Неплохо идут дела в совхозе «Сибирь». В эти дни здесь особенно отличаются доярки и скотники Поротни- ковской фермы. Заметно повысились надои молока в группах, за которыми ухаживают скотники Н. Шпак и А . Бэчко.
Н . Ф ЕДО РО ВА.

О б я з а т е л ь с т в а
в ы п о л н я ю т с яОтветственно подошли к проведению конкурса зырянские животноводы, на всех фермах были приняты повышенные обязательства. Например, доярка колхоза име

ни X X II  съезда К П С С  Н. Сафонова решила надоить в апреле по 400 килограммов молока от коровы. В целом животноводы Богословской фермы этого хозяйства получат за месяц около 280 килограммов от коровы.По итогам первой десятидневки конкурса повысились суточные надои молока в колхозах имени Карла Маркса, имени X X II  съезда К П С С . На Громышевской ферме колхоза имени Ленина за десять дней надоено от коровы 80 килограммов молбка. Сейчас здесь суточный надой от коровы 8,2 ки

лограмма, на 600 граммов больше, чем в это же время прошлого года. Среди доярок фермы лучшие результаты у Р . Тимофеевой, Г. Чучуковой и Н. Давыденко. По 11 — 12 килограммов молока надаивают от коровы за день некоторые доярки Высоковской фермы колхоза имени Кирова.
А . ДУТОВ.

И  к о л и ч е с т в о , 
и  к а ч е с т в оПо итогам первых десяти дней конкурса победителями в Кривошеинском районе

признаны животноводы Вознесенской фермы совхоза «Белостокский». Декадное задание по производству молока коллектив выполнил на 143 процента, план по реализации — на 130,. Завод оценивает продукцию из Вознесенки только первой или второй категорией.Успешная работа объясняется не только хорошей организацией соревнования, правильным поощрением отличившихся. На ферме наведен санитарный порядок, обогащаются корма, проводится раздой новотельных коров.
К. ЛОБАНОВ.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, 0БЛС0ВПР0ФЕ

КРАСНЫЕ ВЫМПЕЛЫ-ПЕРЕДОВИКАМ
Бюро обкома К П С С , исполком областного Совета 

депутатов трудящихся и президиум облсовпрофа под
вели итоги социалистического соревнования бригад и 
экипажей лесовозных автомобилей, челюстных по
грузчиков, коллективов дорожно-строительных отря
дов и ремонтно-механических мастерских лесозагото
вительных предприятий области в марте 1976 года.Победителем в социалистическом соревновании бригад лесовозных автомобилей, работающих в три смены, признана бригада Аслановского леспромхоза (бригадир Ф . С . Рябцев), вывезшая 5.419 кубометров я  выполнившая план иа 193 процента. Этой бригаде присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома и облсовпрофа и денежная премия.Победителем в социалистическом соревноваиии бригад лесовозных автомобилей, «работающих в две смены, признана бригада Колпашееского леспромхоза (бригадир В. А . Ошлаков), вывезшая 10.694 кубометра и выполнившая план иа 145 процентов. Этой бригаде присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и денежная премия.Победителем в социали

стическом соревнованииэкипажей лесовозных автомобилей, работающих в три смены, вышел экипаж Ка- тайги.яского леспромхоза(старший шофер А . Ф. Агафонов), вывезший 6.252 кубометра и выполнивший план на 184 процента. Этому экипажу присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и денежная премия.Победителем в социалистическом соревновании экипажей лесовозных автомобилей, работающих в две смены, признан экипаж Белоярского леспромхоза (старший шофер В. Г. Баранов), вывезший 4.046 кубометров и выполнивший план на 261 процент. Этому экипажу присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и денежная премия.Победителем в социали

стическом соревновании экипажей челюстных погрузчиков, работающихв три смены, вышел экипаж Ингузетского леспромхоза (старший оператор Э. И. Рытов), отгрузивший 27.438 кубометров и выполнивший план на 156 процентов. Этому экипажу присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и денежная премия.Победителем в социалистическом соревновании экипажей челюстных погрузчиков, работающих в две смены, признан экипаж производственного объединения «Каргасоклес» (старший оператор В . П. Цыганков), отгрузивший 18.274 кубометра и выполнивший план на 163,5 процента. Этому экипажу присуждены переходящий красный вымпел обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и денежная премия.Из-за невыполнения условий социалистического соревнования среди коллективов дорожно-строительных отрядов и ремонтно-механических мастерскихклассных мест решено не присуждать.
С Е Г О Д Н Я  -  В С Е С О Ю З Н Ы Й Л Е Н И Н С К И Й

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И Й С У Б Б О Т Н И К

ВСЕ НЙ СУВВОТНИК!
Д Е Н Ь  Т Р У Д О В О Г О  Э Н Т У З И А З М АНаш корреспондент попросил начальника штаба по организации субботника в Кировском районе, секретаря райкома партии В. В. Гартуна рассказать, как будет проходить субботник.— Воодушевленные решениями X X V  съезда К П С С , трудящиеся нашего района тщательно подготовились к «красной субботе», — сказал Владлен Владимирович. — Особенностью нынешнего субботника является то, что в районе проходят пять ударных декад, посвященных 106-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина.По итогам третьей' декады на первое место вышел коллектив завода математических машин. Среди строителей отличных показателей добились каменщики, возглавляемые Г. Г. Вальгеоом из «Томскжилстроя». Лучшими среди отделочников стали штукатуры-маляры

бригады делегата X X V  съезда КП СС' М. Б. Сироткиной из «Томскпромстроя». Очень хорошие показатели у плотников бригады Н. К. Айнагу- лова (ДСК), у монтажников Ф. И . Лира с этого же предприятия.За день коммунистического субботника предприятия района должны произвести валовой продукции более чем на 500 тысяч рублей. В фонд пятилетки коллектив Томского электромеханического завода отчислит 2Л00 рублей, «Сибэлектро- мотора»— 7 тысяч рублей, электролампового завода — 4.700 рублей. На всех предприятиях созданы штабы по проведению субботника. Разработаны графики выпуска продукции, будет этот день праздником труда. Лозунги и плакаты, музыка и красные косынки работниц создадут праздничную атмосферу в цехах и на стройках.Днем найвысшей произво

дительности труда решили сделать трудящиеся района этот субботник. На электротехническом заводе восемь цехов будут работать на сэкономленном материале. Слесари М. Н. Аникин и М. Г . Бутаков решили в этот день сделать по две производственные нормы.Коллектив цеха № 25 электролампового завода намерен восьмичасовую программу выполнить за 7 часов. Все строители района обязались в день коммунистического субботника перевыполнить на 40—50 процентов дневное задание. Сейчас приняты все меры к тому, чтобы обеспечить их необходимыми материалами, четко организовать доставку.Перед началом субботника во всех коллективах пройдут митинги, на которых вьь ступят передовики производства, ветераны, руководители предприятий, молодые рабочие.
В П Е Р Е Д Н - К О М М У Н И С ТК Ленинскому субботнику партийные и хозяйственные руководители нашего района готовились нынче заранее и тщательно. Штаб по проведению субботника, созданный при райкоме К П С С , собрался еще в конце марта. Члены его распределили между собой все предприятия, совхозы и колхозы. Потом в каждом хозяйстве прошли собрания, на которых были определены задачи субботника, агитаторы и комсомольцы подготовили плакаты и лозунги. В совхозах и колхозах главными работами стали вывозка и заготовка леса, кормов к. фермам, кое-где складирование удобрений, а также завершение ремонта техники и подработка семян.3 и 10 апреля субботник прошел на 26 предприятиях и в 10 совхозах и колхозах. Это был поистине праздник

труда! Перед началом работы всюду состоялись короткие митинги, на которых выступили руководители предприятия, ветераны производства, молодые рабочие. Во главе групп встали заслуженные люди, преимущественно коммунисты. Например, в колхозе «Вперед» хорошо поработала на перевозке семян группа механизаторов во главе с коммунистом А . Романовым. Всего коллективом этого хозяйства уже перечислено в фонд пятилетки 720 рублей. Много сделано в колхозах «Юбилейный» и «Гигант». В «Гиганте» отличилась на складировании удобрений и переборке картофеля группа, которую возглавлял бригадир Лобутов.Нынешний субботник необычно массовый. В Вознесенском отделении колхоза «Гигант» из 118 трудоспо

собных работали 108 человек. Во многих хозяйствах вышли на субботник пенсионеры, в райцентре наряду с такими крупными предприятиями, как автотранспортное, ПМК-170, М СО , на славу потрудились рабочие и специалисты райпотребсоюза. сберкассы, госбанка.Сегодня субботник продолжится. В нем будут участвовать 27 организаций.К 15 апреля в фонд пятилетки уже перечислено от района около 8 тысяч рублей. Мы подсчитали, что в целом за время субботника коллективы заработают свыше 15 тысяч рублей. Это больше, чем в прошлом to-
в . Щ ЕЛ К АН О В,заведующий организационным отделом^ Ш е- гарского райкомаК П С С , член штаба по проведению субботника.

« КРАСНАЯ СУББОТА» БЛАГОУСТРОЙСТВАК Всесоюзному Ленинскому коммунистическому субботнику томичи готовились как к большому трудовому празднику. В этот день, объявленный многими кол̂ - лективами дйем наивысшей производительности труда, будет произведено продукции на миллионы рублей. Есть еще одна славная традиция у томичей: в день коммунистического субботника навести порядок на улицах и площадях, убрать зимние накопления, подготовить город к лету.— Месяц назад у нас создан штаб по весеннему благоустройству! в который вошли начальники цехов и отделов, представители дирекции, партийной, профсоюз-1 ной и комсомольской организаций, у -  рассказал нашему корреспонденту Н . И. Липеев, секретарь парткома завода резиновой обуви. — Перед коллективом была поставлена задача — к 17 апреля в основном очистить закрепленные за предприятием территории. Сегодня мы может доложить, что задача выполнена успешно. Территории вокруг старого корпуса завода, жилмассива, спорткомплекса очищены и

прибраны. Особенно интенсивно велись работы последнюю неделю: каждый день итоги подводились . на планерке у директора завода И. Д . Старцева.Планом, утвержденным штабом, предполагается окончательно прибрать заводские территории. На благоустройство выйдут около 400 человек: работники заводоуправления, отделов, инженерно-технические работники цехов, Ж КО  -— все, кто не занят в материальном производстве. Их труд будут обслуживать 20 автомобилей и тракторных тележек, бульдозеры, грейдеры, погрузчики.Наведение порядка не закончится субботником. Недавно в райкоме партии нас ■ критиковали за беспорядок на площадке нового корпуса.. Там предстоит убрать горы строительного мусора, спланировать территорию, озеленить ее. Это будет нашей главной задачей на бла- ■ гоустроительный сезон.— 150 студентов ежедневно выходят на очистку территорий учебных корпусов, общежитий, клиник, — говорит В. Н. Поровский, проректор ' по административно-хозяйственной работе

медицинского института. — Работы ведутся по плану, утвержденному штабом по благоустройству во главе с секретарем партбюро вуза Ю . К. Шомасом. Снег в основном убран, проведена санитарная очистка значительной части территории.Штаб решил провести Ленинский субботник как важное политическое мероприятие. «Красная суббота» начнется митингом. Затем люди разойдутся по объектам, которые закреплены за факультетами, клиниками. Ответственными назначены деканы факультетов, заведующие клиниками. Каж дые д е к  часа будут подводиться итоги хода работ по благоустройству, оперативно приниматься меры по устранению недостатков. Задача — обеспечить производительный труд каждого из 3.200 студентов и 500 преподавателей и сотрудников — не простая.Особое внимание мы придаем наведению порядка в университетской роще. Это чудесное место отдыха томичей будет освобождено от всего, что портит ее внешний вид, мешает росту зеленых насаждений.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 17 апреля 1976 года
Уверенный
с т а р т
Об итогах выполнения государственного 
плана предприятиями промышленности, 
торговли и битового обслуживания 
населения Томской 
кваргпал i 9 7 6Развернув соревнование за досрочное выполнение планов первого года 10-й пятилетки, многие промышленные предприятия области в первом квартале успешно выполнили принятые социалистические обязательства.В целом промышленность области в первом квартале произвела товарной продукции 26,4 процента от годового плана.

области за первый 
годаПрирост промышленного производства по сравнению с первым кварталом прошлого года составил 3,9 процента. Квартальный план по реализации товарной продукции промышленными предприятиями области выполнен на 102,2 процента.По отраслям промышленности выполнение плана реализации продукции и темпы роста объема производства составили:

WЙ а я и S®Я ДО « а °  С с
СОя Л g « 5 в«з с сн г аосв и  ш оа д а д :

св * св • н гГ Е-о.Й со Д 16 ̂  ЙЬ- 2 Иь1-н К гн
Нефтедобывающая 102 100,4Химическая и нефтехимическая 102 103Машиностроение и металлообработка 102 108Лесная и деревообрабатывающая * промышленность 102 103Промышленность строительныхматериалов 104 105Легкая промышленность 103 102Пищевая промышленность 102 99,9Квартальный план по реализации продукции выполнили все районы области, кроме Первомайского и Ча- инского.Выполнили квартальный план по реализации продукции все областные объединения, управления и тресты.Не выполнили квартальный план по реализации товарной продукции; шпалопропиточный завод, мебель

но-зеркальная фабрика, Томский- деревообрабатывающий комбинат, Аргат-Юльский и Чаинский леспромхозы объединения «Томлеснром», Моряковский стеклозавод, Томское отделение «Сельхозтехники» и Улу-Юльский лесхоз.Производство основных видов промышленной продукции составило:
® <а, « «  ф и «в о

Д Д Дло

С Т-1

«Лая , ь я св д-а и - о  ̂~к ?  §,«503 С ®о>
Добыча нефти — Тысяч тонн 1653 100,2Добыча газа — тысяч кубических метров 13 121Электродвигатели до 100 кет— тысяч штук 160 99Крановые электродвигатели- — штук 4037 100,8Сверлильные маШийы — Штук 7500 106Отбойные молотки — тысячштук 40 150Манометры — тысяч штук 1184 106Металлорежущий инструмент — тысяч рублей 7400 106Электролампы осветительные — миллион штук 34,4 102Установочные провода — тысяч километров 14 91Обмоточные провода — тонн 1562 98Вывозка древесины — тысяч кубических метров 3 482 102Пиломатериалы — тысяч кубических метров 504 105Сборные железобетонные конструкции и детали — тысяч кубических метров 51 114Мебель — тысяч рублей 2196 99,:Швейные изделия — тысяч рублей 10056 108Обувь кожаная — тысяч пар 154 114Обувь валяная — тысяч пар 49 117Обувь резиновая — тысяч пар 5630 112Улов рыбы — тонн 751 147Колбасные изделия — Тонн 2036 98Мясо (промышленная выработка) — тонн 6707 95Масло животное — тонн 507 90Цельномолочная продукция — тонн 19100 94План первого квартала по росту производительности труда промышленностью области выполнен на 101,2 процента.Производительность труда по сравнению с первым кварталом прошлого года возросла на 3,3 процента.Наиболее высоких темпов прироста производительности труда добились: завод режущих инструментов — 9,6 процента, завод математических машин — 8,9, хим- фармзавЬд — 15,7, заводкрупнопанельного домостроения — 19,3 процента и. другие.Однако в первом квартале 27 предприятий области не справились -с выполнением плана по производительности труда. Среди них: заводы— резиновой обуви, шпалопропиточный, стеновых материалов, предприятия объединения мясной промышленности, трикотажная и текстильная фабрики, 6 предприятий объединения «Томлеснром» и другие.Промышленными предприятиями области за январь-февраль получено 15,8 млн. рублей прибыли, что на 1,6 млн. рублей, или на 9 процентов, меньше, чем предусмотрено планом.Среди промышленных предприятий, успешно выполнивших двухмесячный план прибыли, — заводы:

электроламповый, математических машин, манометровый, химфармзавод, мебельный комбинат и другие.Однако большинство предприятий не выполнили двухмесячный план прибыли. В их числе: объединение «Сиб- кабель», завод резиновой обуви, предприятия объединения мясной и молочной промышленности, предприятия объединения «Томлеспром» и другие.Розничный товарооборот государственной и кооперативной торговли за I квартал 1976 года составил 192 миллиона рублей и увеличился по сравнению • с I кварталом 1975 года на 4,9 миллиона рублей.Квартальный план розничного товарооборота в целом по области выполнен на 99,3 процента.За I квартал нынешнего года населению области реализовано бытовых услуг на сумму 4,5 млн. рублей. План I квартала выполнен на 103 процента, в том числе по сельской местности— на 106. Рост к соответствующему периоду прошлого года составил в среднем по области 8 процентов, по сельской- местности — 12.Большинство предприятий успешно выполнили план трех месяцев текущего года по бытовому обслуживанию населения.
СТ А Т И СТ И Ч ЕСК О Е У П Р А В Л ЕН И Е  

ТОМ СКОЙ О БЛ АСТИ .

ТОЛЬЯТТИ (Куйбышев- 
сная область). Четыре мо
дели автомобиля «Жигули» 
выпускаются коллективом 
Волжского автозавода с го
сударственным Знаком ка
чества. Заслуга в этом не 
тольно самих автозавод
цев, но и_ заведов-смежни- 
нов, в том числе Димитров- 
градского автоагрегатного 
завода и Сызранского заво
да пластмасс, которые по
ставляют ВАЗу комплекту
ющие изделия десятков 
наименований.

НА СНИМКАХ: вверху — 
на главном конвейере 
ВАЗа; внизу — в цехе син
тетических пленок Сызран- 
сного завода пластмасс. 
Эти пленки находят приме
нение в отделке салона 
«Жигулей».Фото Ю. Белозерова.(Ф отохроника ТАСС).

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Полным ходом идет строи
тельство западного участ
ка Байкало-Амурсной ма
гистрали.

На станции Лена соору
жаются индустриальная
база, складские помещения, 
гаражи, автомастерские.

Открыто движение рабо
чих поездов на участке 
Усть-Кут — Таюра. В Таю- 
ру уже доставлены тысячи 
вагонов с народнохозяйст
венными грузами.

НА СНИМКЕ: сборка кар
каса склада строительных 
материалов.Фото Э. Брю ханенко.(Ф отохроника ТАСС).

БЫСТРЫЕ МЕТРЫ «Повысить эффективность буровых работ. Сократить на 25—30 процентов сроки строительства скважин за счет увеличения скоростей бурения».».
(Из «Основных направлений развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 1980 годы»).

В Н И М А Н И Е :  
ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ БРИГАДЫ В. КАЛИНИЧУКА

Еще десяток лет назад мало бы нашлось смельчаков, предсказывающих, что одна бригада сможет увеличить проходку в два и более раза. Но действительность нередко оказывается могущественнее прогнозов.Сегодня мы рассказываем об успехах бригады Героя Социалистического Труда, лауреата Государственной премии С С С Р ,, мастера Стрежевского управления буровых работ Василия Григорьевича К А Л И Н И Ч У К А .
К у с т о в о еб у р е н и еКогда сравниваешь показатели по годам, совершенно четко прослеживается тенденция уверенного роста по всем направлениям. Но то не было столбовой магистралью с дорожными указателями. В цифрах заложены усилия не только буровиков, но и вышкомонтажников, коллективов других организаций.Бригада В. Г. Калиничука одна из первых вступила в эру кустового бурения наклонных скважин. Сравнить этот этап, вероятно, нужно с внедрением поточных линий на заводах. Это своего рода конвейер с непрерывным циклом. «Окна», бывшие прежде притчей во языцех, вынуждавшие буровиков нести громадные потери времени в ожидании готовых станков, отошли в прошлое. Что такое куст? Это буровая, установленная на железнодорожные рельсы, модернизированная система всего бурового хозяйства. Завершена проходка одной скважины, а через восемь часов станок готов к забуриванию следующей. Отныне достаточно 2 — 4 тракторов, чтобы откатить буровую на новую точку. А  раньше? Раньше до восьми тягачей 18— 20 дней перетаскивали буровую с точки на точку. Что ёще может быть нагляднее?Таков качественный скачок. Естественно, от всех служб потребовалась предельная мобильность. Надо было преодолеть организационные сложности. Под «авторским свидетельствам» внедрения нового вправе поставить подпись й бригада мастера В. Г. Калиничука. Она в первом году девятой пятилетки пробурила 37.687 метров, - Что до этого Казалось недосягаемым. Уже в следующем году буровики взяли обязательство добиться сорокатысячного рубежа. Бурильщик С. С . Суетйн рассказывает:— Немногие верили, что бригаде по силам этот рубеж. Впрочем, все последующие наши обязательства воспринимались заявкой на несбыточное. Но верил мастер, верили специалисты управления буровых работ.Вера подкреплялась расчетом и примером передовых коллективов нижневартовских буровых, управлений. У  них учились, к ним ездили за опытом. Перенимая новое, стрежевсние буровики кое в чем обгоняли коллег, и те уже пользовались рекомендациями своих учеников. Так, например, получилось с долотом зубцового типа. Первыми попробовали применить их у себя сургутские буровики. Но у них дело почему-то не пошло. Было сделано заклю

чение, что долота непригодны в сибирских условиях.Попробовали испытать новый режущий инструментсгрежевчане. Испытания показали поразительный рё1 * зультат: проходка на долото увеличилась едва ли не вдвое, но и это был явно не предел. Вот какой сдвиг произошел в бригаде В. Г. Калиничука: в 1971 году в среднем одним долотом Набурено 98 метров, в следующем — уже около 156, а в завершающем году пятилетки —- 241 метр.Главный технолог управления Ю . И. Сизов резюмировал:— Новый инструмент произвел революцию в проходке скважин.Мастер В. Г. Калиничук к этому добавил:— Новые долота после промышленного освоения пошли нарасхват.Выше приведены средние цифры. Но бывало, что бригада одним долотом проходила до 829 метров. Конечно, сам по себе режущий инструмент, его износоустойчивость много значат. Насколько много, можно судить по таким показателям: раньше, чтобы пробурить одну скважину, требовалось до 20 долот, теперь в среднем — семь, нередко бурят и пятью долотами. Это означает, что в процессе проходки значительно меньше подъемов инструмента. Больше служат оборудование и бурильные дефицитные трубы. Высококачественный режущий инструмент дает, в конечном счете, большой выигрыш во времени, а это способ повышения эффективности бурения.
Ф а к т о р  в р е м е н иГод от года шло техническое перевооружение буровых работ. Появились стойкие высокопроизводительные призабойные двигатели — турбобуры. Буровики сразу ощутили их преимущества перед прежними. Если раньше скважину проходили двумя-тремя турбобурами, то нынче одним турбобуром проходят семь скважин. Опять же экономия времени, меньше хлопот с ремонтом двигателей.Почти одновременно с новыми турбобурами стали использоваться легкие бурильные трубы (Л6Т) из алюминиевых сплавов. Известно, что чистое бурение занимает всего 20 процентов времени, 70 процентов затрачивается •на спуск— подъем. Л БТ, заменившие стальные трубы, облегчили и ускорили эти операции.T ot, кому три года назад Приходилось бывать на буровых, обращал, вероятно, внимание на котлованы, заполненные мутной вязкой Жидкостью. В. них по желобам стекал отработанный раствор. В «амбарах», как их Называли буровики, он отстаивался, потом его пополняли, и раствор вновь подавался в забой скважины. Это был примитивный и нудный способ. Не любили буровики заниматься обработкой и приготовлением растворов. Но что ж поделаешь, без промывочной жидкости скважину не пробуришь.Сейчас иное дело, хотя еще и не повсеместно. Раствор готовящей в металлических чанах, поднятых над землей, внедрена также механизированная система приготовления промывочной жидкости й ее очистки. Значительно улучшились каче

ственные характеристики раствора, уменьшился его удельный вес. А  стало быть, надежнее стали стенки скважин, повысился срок службы насосов, увеличилась проходка на долото.Здесь говорилось о самых высокоэффективных новинках, освоенных буровиками. Приятно, что технические проблемы в бригаде и управлении буровых работ решаются комплексно. Благодаря этому здесь перешли на форсированные режимы проходки.Каковы же показатели? Возьмем производительность труда. В бригаде В . Г. Калиничука проходка на одного работающего в 1971 году составляла 1.142 метра, в последнем году пятилетки— 1.848. Коммерческая скорость соответственно выросла с 2.512 метров до 4.026 метров на станко-месяц. Срок проходки одной скважины сократился с 17,2 суток до 12,6. За счет ускорения проходки коллектив сэкономил государству 192 тысячи рублей.
Ш к о л а  м а с т е р аЭтот подзаголовок позаимствован из одноименного фильма, который снимался в декабре прошлого года. В десятиминутном киносюжете авторы попытались передать самое характерное для бригады. Главный технолог Ю . И. Сизов говорил:— Не надо думать, что бригаде Калиничука были созданы особые, тепличные условия. Вопрос: почему при равных условиях с другими бригадами коллектив из года в год делал больше? Я  объясняю это во многом беспокойством мастера.Беспокойство. Коротко, но, пожалуй, исчерпывающе. Я  имел возможность наблюдать за мастером на буровой. Будничный рабочий день. Автобус доставил вахту А . Г. Стрельцова на сме- Ну буровикам И. X . Хабибрй- хманова. Не мешкая, В. Г. Калиничук отправился на буровую площадку, выяснил обстановку, затем связался по рации с диспетчером и доложил положение. Передал, что требуется завезти сегодня. Через час он справлялся, когда ожидать то-то и то-то. Речь шла об электролампах, манометрах, воде для раствора... Словом, о самых привычных вещах. В чем тут можно было увидеть беспокойство? А  в. том, что бурение шло ни хорошо, нй плохо, и это мастера никак не устраивало. Он не суетился, не надоедал буровикам. Он просто добивался того, что должно быть, чтобы проходка велась в привычном для бригады темпе.К вечеру на смену заступила вахта С. П. Лысен- кова, с ней остался и В . Г . Калиничук. Как всегда, когда обстановка неожиданно осложнялась. В данной ситуации Мастера беспокоило Положение с раствором из- за недостатка воды.Школа мастера В . Г, Калиничука, как я теперь понимаю, — это прежде всего предвидение. Он стремится предугадать ход событий. В этом ему помогают огромный опыт и недюжинные , знания. Калиничук раз и навсегда усвоил, что в бурений кет мелочей. Можно выгадать в чем-то большом и немало .растерять из-за «мелочевки». Поэтому он не стесняется быть дотошным в самом малом.

Беспокойство мастера реализуется в неуклонном сокращении аварийных ситуаций и простоев по организационным причинам. Сравним: в первом году пятилетки ‘ оргпростои составляли 81 час на каждую тысячу метров, в последнем — 12.Школа В. Г. Калиничука — это и стабильный состав бригады. После того, как она вновь перешла на классическую четырехвахтовку (как почти все в Западной Сибири), в ней в основном осталась старая гвардия. Калиничук никого не выбирал, не заманивал. Хотя и позволительно было бы ему частично укрепить коллектив более энергичными и Технически грамотными буровиками — делать этого не стал.
Б ы т ь  н о в ы м  
р е к о р д а мТрудовая летопись боига- ды богата рекордами. Далеко не все они остались незыблемыми. Однако это не умаляет их значения. Упомянута уже рекордная проходка на долото — 380 метров. Рекордсменами были пахты бурильщиков И. X  Хабибрахманова — 13.585метров за год, С . С . Суети- на _  451 метр за смену. Не раз бригада выходила впе- пед по проходке за месяц (дважды только в минувшем году). Пять лет — пять рекордов проходки за год. Вершина коллектива — 72.026 метров, набуренных в 1975 году. Напомним: в первом году пятилетки было пробурено 37.687 метров, во вто- ппм — 41.589. в третьем — 56.299, в четвертом — 65.132. Впечатляюще, не правда ли? Бригада в октябре 1974 года выполнила пятилетку и сверх плана пробурила 85 тысяч метров. Тоже рекорд.Разумеется, рекорды — не самоцель. Но за ними всплеск творческих возможностей. расчет, высшее проявление мастерства, трудовой азарт. Калиничук говорил, что темпы, которыми они ведут плохояку, бодрят буровиков. Мастер знает, о чем говорит. Ему приходилось бурить сверхглубокие скважины, где главное — терпение, где монотонность работы не побуждала к ре: кордным достижениям. А  здесь -т- все в динамике, в движении, за одну смену можно выполнить целую серию операций.— Будут erne рекорды,— пообешал’ В. Г . Калиничук. поздравляй бригаду мастера Н. В. Бурдьгко, которая добилась наивысшей проходки за месяц.Трудно сейчас предсказать, чем пополнится технический арсенал стрежевскнх буровиков. На сегодняшний день они располагают пока только тремя мощными станками БУ-ЯО. Это на пять бригад. Но и с тем, что есть, считает мастер, можно добиваться большего. Путь к этому — дальнейшее совершенствование организации и технология бурения, исключения аварийности и, наконец, повышение ответственности всех звеньев, каждого буровика.А  рекорды действительно еще будут. Томупорукой— устойчивая работа бригады, начавшей отсчет сверхплановых метров с первых дней десятой пятилетки.

Ю . К ОЛ ЕСНИ КОВ.

ЗАЛОГ У Ш ИНа предстоящей сессии былоч решено рассмотреть вопрос о том, как выполняется в районе постановление Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О завершении перехода ко всеобщему среднему образованию молодежи и дальнейшем развитии общеобразовательной школы». Вопрос большой и важный. Требовалась серьезная подготовка с выездом в сельские Советы, с изучением положения дел по каждой школе. Конечно, одним работникам райисполкома, без помощи депутатов, разобраться в этом деле было тяжело. Вот почему еще за месяц до сессии Кожевни- новский райисполком разослал всем депутатам письмо 
'с просьбой изучить вопрос и высказать свое мнение о том, как готовы школы к учебному году, обеспечены ли педагогическими кадрами, а учащиеся —- учебниками, проверить готовность предприятий общественного

питания обеспечить детей в школе горячими обедами, не забыли ли шефы свою обязанность подвозить автобусами учащихся к школам и т. и.В Кожевникове стало правилом готовить обсуждение вопросов на сессиях с активным участием депутатов.В составе районного Сове» та разные люди по образованию, возрасту, опыту работы. Есть депутаты впервые избранные. Вот почему работники райисполкома, на» правляя депутатам памятку для изучения вопроса к сессии, заранее рекомендуют, по каким вопросам, в Какой отдел или к кому из членов исполкома следует обращаться за консультацией, разъяснением или помощью. Конечно, больше всего депутаты звонят и спрашивают совета у секретаря райисполкома Зинаиды Степановны Кулик.Работа депутатов на местах дала интересный факти-

Д е п у т а т  
и ж и з н ь

ческий материал для доклада, а конкретные предложения составили основу решения сессии.Но участие депутатов в подготовке сессий не ограничивается проверками и Представлением информаций.Каждая проверка, каждый приход депутата в тот или иной коллектив — это контроль За устранением выявленных ранее недостатков и исполнением решений. Депутаты В. К. Аврицевич и Н. Ф. Скирневский скрупулезно разобрались на многих объектах, как выполняются решения по пожарной безопасности. Проведенный по их предложениям смотр- конкурс противопожарного состояния объектов социально-культурного Назначения помог поднять уровень этой работы в районе.— Я постоянно бываю в своем избирательном округе, — рассказывает депутат Л. Е. Маньшина. — Наказы,

которые мне были даны, уже выполнены. Но избиратели обращаются с новыми просьбами и запросами. Стараюсь все их выполнить.На сессиях Кожеввиков- ского райсовета выступают, как правило, только депутаты, хотя круг приглашённых бывает, часто широким.’ Выступают не только «штатные ораторы», но и те депутаты, которые впервые избраны в Совет.— Мы придаем большое значение непосредственному участию депутатов в подготовке и обсуждении вопросов на сессии, — говорит В. А . Пучков, председатель райисполкома. — Выступить на сессии — ответственное дело. Но ведь депутат обязан сказать, что он сам и его избиратели предлагают по обсуждаемому вопросу. Поэтому у нас внедрена практика: начинающим помогают готовиться опытные товарищи. Участвует в каждой сессии у нас около одной трети состава депутатов, а в проверке исполнения решения предыдущей сессии — все..Депутату Г. М. Трампиль- цевой, заведующей отделом культуры райисполко

ма, было поручено подготовить содоклад на сессию о состоянии медицинского обслуживания населения.— Изучали положение дел во всех больницах района комиссией ив семи человек, — говорит она. ■— Собрали предложения и замечания. Оказалось, недостатков много. На заседании постоянной комиссии по здравоохранению заслушали объяснения должностных лиц. Уже в ходе проверки и изучения удалось многое исправить, в частности, улучшить питание больных. Главное-то не заседание, не обсуждение, а улучшение постановки дела.Многие депутаты в Ко- жевниковском райсовете избираются несколько созывов подряд. Заслуженный хлебороб, Герой Социалистического Труда И. Д. Пахомов, ■—самый авторитетный человек Еловкй, один из активнейших депутатов районного Совета. Охотно берется он за поручения райисполкома, причем если взялся — будет выполнено. Вот почему идут к нему за помощью и советом в житейских делах односельчане.
Чтобы активность избран-

Сообщ ение
ОБ ИТОГАХ ВЫ БОРОВ Н А 
РО Д Н Ы Х СУДЕН  РАЙ ОН 
НЫХ (ГО РО Д С К И Х ) Н А
РОДНЫ Х СУД О В РО ССИ Й 
СКОЙ СОВЕТСКОЙ  Ф ЕД Е
РАТИВНОЙ СОЦ И АЛ И СТИ 
ЧЕСКОЙ РЕСПУБЛ И КИ

Данные о результатах 
выборов публикуются по 
материалам, полученным 
Президиумом Верховного 
Совета РСФСР от Прези
диумов Верховных Советов 
автономных республик, ис
полнительных комитетов 
краевых, областных, Мо
сковского и Ленинградско
го городских Советов депу
татов трудящихся.11 апреля 1976 года натерритории Российской Советской Федеративной^ Со-' циалистической Республики состоялись очередные выборы народных судей районных (городских) народных судов.Избирательная кампания проходила в обстановке большого политического и трудового подъема, вызванного решениями X X V  съезда Коммунистической партии Советского Союза, под знаком дальнейшего сплочения и единства трудящихся Российской Федерации вокруг Центрального Комитета К П С С  и Советского правительства.Для проведения выборов было образовано 91.533 участковых избирательных комиссии, в работе которых приняли участие 763.747 человек, в том числе 358.255 рабочих й колхозников, 427.264 беспартийных.На основании материалов о результатах выборов народных судей, поступивших в Президиум Верховного Совета Р С Ф С Р  от Президиумов Верховных Советов автономных республик, исполнительных комитетов краевых, областных, Московского и Ленинградского городских Советов депутатов трудящихся, установлено, что при выборах народных судей районных (городских) народных судов Р С Ф С Р  приняло участие в голосовании 99,97 процента избирателей, внесенных в списки избирателей.За кандидатов в народные судьи голосовало 99,82 процента от числа избирателей, принявших участие в голосовании.Результаты голосования показывают, что все кандидаты в народные судьи, выставленные общественными организациями, обществами трудящихся, общими собраниями граждан и зарегистрированные исполнительными комитетами районных, городских Советов депутатов трудящихся, получили абсолютное большинство голи- сов.В районные (городские) народные суды Р С Ф С Р  всего избрано 5.545 народных судей. Среди них: избранных впервые 1.231, или 22,2 процента, женщин — 2. 008, или 36,2 процента.Выборы народных судей проведены в строгом соответствии с Конституцией Р С Ф С Р , Законом о судоустройстве Р С Ф С Р  и Положением о выборах районных (городских) народных судов Р С Ф С Р .

На страже правопорядкаВ Москве состоялось Всесоюзное совещание руководящих работников органов внутренних дел страны. Его участники обсудили меры по дальнейшему укреплению социалистической законности и общественного порядка, совершенствованию деятельности органов внутренних дел в соответствии с положениями и выводами, вытекающими из доклада Генерального секретаря ЦК К П С С  товарища Л. И. Брежнева на X X V  съезде К П С С .С докладом на совещании выступил министр внутренних дел С С С Р  генераЯ-пол- ковЯик Н . А . Щелоков.(Т А СС ),ников народа росла и крепла, а опыт лучших передавался другим, в районе много внимания уделяют депутатской учебе. На семинарах выступают лекторы по правовым, экономическим вопросам, рассматриваются практика применения Закона о статусе депутатов, опыт работы передовых Советов и депутатов. Внимательны кожевниковцы Я к положительному опыту своих соседей,В Отчетном докладе ЦК  К П С С  X X V  съезду партии Л. И. Брежнев сказал: «Совершенствование нашей ' социалистической демократия мы понимаем, прежде всего, как неуклонное обеспечение все более широкого участия трудящихся в управлении всеми Делами общества».Активно участвуя в работе Совета, на своих избирательных учаегках, депутаты Кожевниковского района учатся мыслить и работать по-государственному, растет их умение преодолевать трудности, недостатки. Для райисполкома опираться на такой актив — залог успеха во всеЛ начинаниях.
Г. ДОЛИНИН.
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17 апреля 1976 года К Р А С Н О Е  З Н А М ЯБ Р А Т С К А Я  Д Р У Ж Б АК Л А Д Н О , 15 апреля. (Спец. корр. Т А О С). Делегация Коммунистической партии Советского Союза во главе с членом Политбюро Ц К  К П С С , секретарем ЦК К П С С  А . П . Кириленко, принимающая участие в работе X V  съезда К П Ч , побывала сегодня в Кладно — крупном угольно-металлургическом центре социалистической Чехословакии. На Кладяенском металлургическом комбинате состоялся многотысячный митинг чехословацко-советской дружбы трудящихся города.Приветствуя советских' гостей, председатель парткома комбината Ф. Ганус сказал, что трудящиеся Чехословакии, высоко .оценивая чехословацко-советское сотрудничество, приветствуют новые перспективы его развития в свете исторических решений X X V  съезда К П С С . Чехословацкие коммунисты, трудящиеся нашей страны, подчеркнул Ф. Ганус, видят в богатом опыте К П С С , в решениях ее съезда неисчерпаемый источник вдохновения, богатейший материал для творческого применения марксизма-ленинизма в революционной практике социалистического строительства в нашей стране.На митинге с речью выступил тепло встреченный собравшимися глава делегации К П С С , член Политбюро ЦК К П С С , секретарь ЦК К П С С  А . П. Кириленко. Нам выпала высокая честь представлять на X V  съезде К П Ч  нашу ленинскую партию, быть участниками этого исторического события в жизни братской Чехословакии, сказал он. Выразив сердечную благодарность за радушное гостеприимство, за добрые слова, сказанные на митинге о К П С С  и Советском Союзе, А . П. Кириленко заявил: Мы видим в этом проявление братских чувств трудящихся Чехословакии к

О водителях такси говорят по-разному. Одни одобрительно: таксисты — энергичный народ и работяги. Гляди, какая рань, а они уже на лйнии. Другие с иронией: а как, мол, иначе, волка ноги кормят. То есть, не. отрицаем, трудолюбивы, но есть у них, корыстный интерес. *А вообще-то каждый из нас, пассажиров, благодарен водителю такси с зеленым огоньком только за то, что тот появился в тяжкие минуты ожидания транспорта — спешим-то мы часто.Если вы часто пользуетесь этим видом транспорта, то, пожалуй, согласитесь — машину таксисты умеют водить классно. Не только Шоферам известно — за такси на дорогах не угонишься. Конечно, у сотрудников Г А И  есть немало к ним претензий, а пассажиру скоростная доставка к месту назначения нравится. Помните, у Н. В. Гоголя: «И какой Же русский не любит быстрой, езды?». Теперь, правда, следует добавлять: и безопасной.Только Мастерство водителя такси — полдела, половина услуги, которую он должен оказать его величеству пассажиру. А  что в другой половине?
«Я потеряла сумку с цен- 

нымй для меня бумагами и не 
могла припомнить где. Но в 
тот же день ко мне домой ее 
принес водитель такси. Я от 
радости растерялась: поблаго
дарила, а фамилию его не уз
нала. Но случайность помогла: 
я опять взяла такси 87-95, 
где за рулем сидел он — 
В. Гашёров. Этот человек ока
зался не только вниматель
ным, но и благородным.

М. Б. ФИАЛ КО*
старший научный сотруд

ник ТГУ».Вот это уже из другой половины обязанностей, водителей такси.Когда пассажир открывает дверцу машины, ему не безразлично, кто его повезет — вежливый . человек, готовый по-товарищески помочь во всем, или небритый мужчина, в засаленном свитере, у которого как будто одна забота — деньги на бочку! По чистоте салона уже можно судить об аккуратности водителя. Но согласитесь: если промолчишь, сидя в светлом костюме на грязном сиденье, — это не геройство, а потрафление бескультурью.Сейчас идет смотр работы такси. Мероприятие полезное, безусловно. Только

нашей партии, к советскому народу.Мы привезли вам горячий привет от советских металлургов и шахтеров, от всего нашего рабочего класса. С особым удовлетворением я выполняю личную просьбу Генерального секретаря ЦК нашей партии товарища Л. И. Брежнева. Узнав, что наша делегация будет в Кладно, Леонид Ильич просил передать свои наилуч- шие пожелания всем жителям вашего города.В борьбе за социализм чехословацким рабочим, руководимым К П Ч , пришлось преодолеть немало трудностей, .вести упорные классовые битвы с враждебными силами, сказал А . П. Кириленко. Но воля партий коммунистов, рабочего класса, всего трудового народа победила. Социалистический общественный строй прочно утвердился на чехословацкой земле.Замечательное тому подтверждение — вся работа X V  съезда КПЧ. Единство и сплоченность, творческое применение марксистско-ленинского учения при оценке достигнутого я  выработке программы на предстоящий период, высокий дух интернационализма, уверенность в будущем — таковы, по нашему мнению, наиболее яркие черты, которые характеризуют работу съезда и определяют его выдающееся значение.Как отмечалось в докладе тов. Гусака и выступлениях делегатов на X V  съезде, благодаря успешному осуществлению решений X IV  съезда К П Ч  последние пять лет стали одним из самых плодотворных периодов в истории строительства социализма в Чехословакии. Во всех областях жизни чехословацкого общества виден огромный прогресс, неуклонное движение вперед,' к новым рубежам.Отметив весомый вклад в

вряд ли после его успешного завершения водители такси, как по команде сияя добродушными улыбками, повсеместно будут брать из ваших рук чемодан и галантно открывать дверцу: пожалуйста, садитесь! Причина этого сомнения — в практике.Если такси свободно, а вам поскорее надо ехать, водитель не имеет права вас н е ' обслужить. Так, по крайней мере, гласят правила пользования этим видом транспорта. Но вот беда, именно в этой операции — найме такси — находит коса на камень, вспыхивают конфликты пассажиров с водителями, Причем во время этой сделки, как в зеркале, виден моральный облик человека за рулем, ясна его профессиональная подготовленность обслуживать клиента.
«Был такой случай: мы бук

вально на минуту опоздали к 
электричке, в которой уже си
дел маленький сын и были на
ши вещи, уезжали а отпуск 
на отдых. Что делать’ Броси
лись к Такси на привокзаль
ной площади. Но водители 
один за другим наотрез отка
зывались ехать в Богашево 
вдогонку поезду. На мольбы 
отвечали улыбочками й рав
нодушием. А. Катков сказал: 
садитесь. Уже а пути призна
лись водителю: заплатить не
чем — деньги с вещами в 
электричне. Назвали себя, ска
зали адрес. Поверил. Догнали 
мы электричку! А вернувшись 
из отпуска, разыскали Катко
ва, сердечно поблагодарили за 
чуткость, доверие К людям. И 
за доброту. Замечательным 
человеком оказался Катков!

ТИУНОВА,
Томен, ул. Пушкина, 23».Кажется, здесь все ясно: водитель выручил незнакомых людей из беды, поверил и оказался прав. Растроганный пассажир написал письмо, водитель получил благодарность в приказе по автопредприятию за доброе дело. Только заметьте, читатель, Катков согласился ехать вдогонку поезду, когда другие таксисты отказались. Они, видите ли, не захотели оказать такую чрезвычайную услугу людям. Что они, не знают своих обязанностей и правил? Нет, конечно, знают. Но действовать так, как поступил Катков, не по их убеждению, непривычно им это.Мне рассказывали о системе обучения и подготовки шоферов, пришедших на работу в таксомоторное хозяйство. Она вообще-то в том и состоит, чтобы Научить их, имеющих стаж работы не менее 5 лет н права водителей I и II классов,

общенародное дело строительства социализма двадцатитысячного коллектива комбината в Кладно, широко развернувшееся соревнование, массовый характер движения бригад социалистического труда, А . П . Кириленко сказал: Своимдружным и самоотверженным трудом рабочие, техники, инженеры, администрация комбината преумножают индустриальную мощь Чехословакии, решают задачи большого политического и социального значения. От имени дел егации КП ОС он горячо поздравил коллектив с успешным выполнением обязательств, взятых в честь X V  съезда К П Ч , и пожелал новых трудовых побед.С большим удовлетвори-' нием можно констатировать, что от пятилетии к пятилетке экономические и научно- технические связи С С С Р  и Ч С С Р , всех стран социалистического содружества растут н крепнут, приобретают все большее значение для осуществления планов национального развития, ■ сказал А . П. Кириленко. Братские страны располагают уже немалым опытом совместной работы по налаживанию экономической 'интеграции. Сейчас сообща .разрабатываются долгосрочные целевые программы с тем, чтобы полнее удовлетворялись потребности стран — членов С Э В .В результате такого тесного трудового взаимодействия создается >вСе более прочная материальная база политического содружества стран социализма. Но само это взаимодействие стало возможным благодаря общности наших целей и устремлений, благодаря верности наших партий идеям марксизма-ленинизма, нерушимой дружбе наших народов. Эта дружба выдержала все испытания, доказала свою прочность, как выплав-
формам и методам обслуживания пассажировг Как отражается эта подготовка водителей на качестве услуги такси?По случайному совпадению у меня оказались два письма пассажиров, рассказывающих о том, как их обслуживали в такси в один и тот же день. И, как потом выяснилось, водитель лишь полгода назад прошел почти месячную подготовку «по .культурному обслуживанию» граждан.Гражданка Ерлинекова написала руководителям автотранспортного предприятия:

«24 января 1976 года я 
остановила такси (на табличне 
в кабине стояла фамилия — 
Ю. Зиборов), чтобы увезти 
больного ребенка. Шофер ка
ким-то чутьем догадался, что 
у моего Саши высокая темпе
ратура, и предложил восполь
зоваться передвижной аптеч
кой. То ли лекарство, то ли 
просто чуткость человека по
могли — не знаю, но сыну и 
мне стало легче. Спасибо за 
то, что есть у вас такие води
тели, внимательные к людям, 
да и за новую форму услуг — 
аптечку».Второе письмо написал бывший шофер, а ныне пенсионер Ш . М. Валиулин. 24 января поздно вечером Валиулин остановил такси 40-18 ТО Е на углу^ улиц Тверской и Алтайской и попросил шофера довезти его домой в поселок им. Тимирязева. Тот согласился. Только, доехав до проспекта им. Ленина, потребовал: вылезай. Начал раздраженно говорить: за мОст не поеду, там пост Г А И , нет пассажиров на обратный путь. Валиулин отказался выйти из машины, попросил: отвези меня, инвалида бой- ны, домой. Шофер настаивал, атмосфера накалилась. И тут водитель пригрозил: «Н у что ж , я тебе сейчас устрою!». Делает разворот и привозит Валиулина... в медицинский вытрезвитель. Дежурному объясняет: вот старик пьяный, денег не платит, скандалит... Работники медвытрезвителя разобрались й не приняли Оговор водителя. Посоветовали ему— вези-Ка по-хорошему инвалида домой. Поехали, но только не туда, куда надо, а в Таксопарк. И вновь ложное обвинение: пьяный пассажир, буянит, денег не платит, не могу избавиться от него. Диспетчер пресекла разглагольствования водителя: не валяй дурака, еезн пассажира, куда он скажет.Водителем этого такси был... тот же Ю . Д. Зиборов. В первой половине рабочего дня он был чуток и внимателен к пассажирам, во второй —• совершил подлость, надругался над пожилым. человеком, инвалидом Отечественной войны.На квартире у Ш . Валиулина мы были вместе с Ю . Знборовым и заместителем начальника АТП-3 Е. П. Цареградским. Встречаучастников конфликта была без радости.

— Я написал о случившем
ся в редакцию, так как был 
возмущен до глубины ,души 
поступнами двух тансистов,
— говорил нам Ш. Валиулин.

ленная рабочими сталь самой крепкой закалки.Далее А . П. Кириленко рассказал о решениях X X V  съезда К П С С , задачах, выдвинутых ям на десятую пятилетку.Решения съезда вызвали в нашей стране огромный политический и трудовой подъем, заявил оя. Уже сейчас можно сказать, что десятая, юбилейная пятилетка начата неплохо. Партия, народ уверены, что все намеченное на съезде будет •претворено в жизнь.Прочный союз государств социалистического содружества в громадной мере определяет эффективность их политики на международной арене. Выступая на X X V  съезде К П С С , Леонид Ильич Брежнев подчеркнул: «Развитие стран социализма, рост их мощи, усиление благотворного влияния проводимой ими международной политики •— вот что составляет ныне главное направление социального прогресса человечества». Правомерность этого вывода подтверждается всем ходом мирового общественного развития.Действуя дружно и согласованно, мы добились существенных успехов в борьбе за упрочение мира. Теперь совместные усилия стран социализма направлены на то, чтобы придать разрядке необратимый характер, добиться осуществления конкретных мер по ограничению гонки вооружений, ликвидации очагов военной опасности, развития ■ взаимовыгодного сотрудничества государств с различным социальным строем.Как вы знаете, агрессивные круги империализма и их маоистские сообщники всячески противодействуют улучшению международного климата, пытаются вернуть времена «холодной войны», Это еще раз подчеркивает
— О том, как позорил меня 
вот этот молодой человек, вы 
знаете. Почему он так по
ступил со мной? Я, пассажир, 
не угодил ему, не вышел из 
машины, когда он незаконно 
этого требовал. А другой во
дитель такси 25-61 ТОК (Н. И. 
Ракитянский) подвез меня к 
дому. Я подал деньги, а сда
чу он мне не отдает. Тогда я, 
в присутствии других пасса
жиров, пытался пристыдить 
его. Знаете, чем он ответил 
на справедливые замечания? 
Выбросил металлический рубль 
через Дверцу машины, нам 
раньше баре бросали монету 
крепостным.

Нашел я в снегу свой пен
сионный рубль, и зло меня 
взяло: хамы за рулем — от
куда они? Ведь ясно же, об
служивая граждан, таксист 
не только баранку умело кру
тить должен, он человеком 
быть обязан. Знаю, водителей 
учат культуре обслуживания 
пассажиров, но мало проверя
ют, что вошло в привычку.

Вы говорите, вот Юрий в 
тот день сДёлал и доброе дело 
для пассажиров. Ну* а как же 
иначе? Ведь это его служеб
ный долг! А как он обращал
ся со мной? Жестоко. Чело
века с таким моральным 
ущербом нельзя допускать В 
сферу обслуживания населе
ния.А  что Юрий Зиборов? Он сидел здесь же, Нервничал, пытался возражать по мелочам, но не в главном — опровержений не было. И извинения — тоже.А  затем, как бы отвечая своим думам о собственной вине, проговорил:— Да, после этого случая новую машину для работы мнё, конечно, не дадут. Почему я сразу не повез Валиулина домой? Я н ему объяснял: машина старая, запаСКи нету, домкрата — тоже. И еще: думал, припугну — выйдет из машины. Стыдно, конечно. Не думал, что все это известно станет...Зиборов вздохнул и добавил многозначительно:— Да, й такие аварий бывают...Что ж, в этом он, пожалуй, прав.Вторая половина обязанностей водителя такси — услуги людям —- не менее важна, чем его профессиональное мастерство.Но шоферы знают: нарушил правила безопасности движения, вызвал помеху на дороге или аварию отберут права, сделают дырочку — предупреждение в техталоне. А  тут сорвался, нагрубил пассажиру, нанес душевную травму — это нарушение правил может остаться неизвестным. А вось,. пассажир! не из тех, кто любит писать «в инстанции». И расчет их, к сожалению, оправдан: не так уж много людей, которые берут ручку и бумагу в руки, чтобы проучить каждого грубияна или хулигана.В сфере услуг качество работы и' воспитания людей взаимосвязаны. Добиться улучшения Культуры обслуживания можно только плодотворной, а нё на холостом ходу, идейно-воспитательнОй работой, среди водительского состава. Об этом хочется напомнить руководителям и общественным организациям автотранспортного предприятия № 3.

В. П А РШ И Н .

Томску -  высокую дисциплину 
т р у д а  и б ы т а  ф

А в а р и и
в у с л у г е

необходимость высокой бдительности к проискам реакционных сил, дальнейшего сплочения и активных действий всех, кто выступает за справедливый мир и безопасность народов, кому дорого дело национальной независимости, демократии и социализма.В заключение А . П. Кириленко пожелал Всем участникам митинга больших успехов в труде на благо социалистической Чехословакии, провозгласилздравицы в Честь нерушимой советско-чехословацкой дружбы, пролетарского интернационализма.Речь тов. А . П. Кириленко была выслушана с большим вниманием И неодно< кратно прерывалась аплодисментами. С  особой сердечностью встретили участники митинга — шахтеры и металлурги Кладно переданные им главой делегации К П С С  наилучшие пожелания от Генерального секретаря ЦК К П С С  Л. И. Брежнева.В знак глубоких братских чувств советских рабочих к чехословацким друзьямА . П. Кириленко передал трудящимся Кладно скульптуру «Сталевар».Председатель парткома комбината передал Центральному Комитету К П С С , лично Леониду Ильичу Брежневу сердечную благодарность за усилия в борьбе за мир, за помощь в строительстве социалистической Чехословакии. Эти слова участники митинга встретили продолжительными аплодисментами.Члены делегаций К П С С  побывали в новом сталелитейном цехе, построенном при техническом содействии Советского Союза, в заводском Доме культуры. Они посетили деревню Лидице, уничтоженную фашистами в годы второй мировой войны, ■и возложили венок к памятнику жертвам фашизма.В поездке делегацию сопровождал член Президиума Ц К  К П Ч , заместитель Председателя правительства Ч С С Р  В. Гула.
Г а з е т а 
и читатель15 апреля в Томском универмаге была очередная встреча сотрудников редакции газеты «Красное Знамя» и читателей газеты. Член редколлегии, ответственный секретарь В. Брын- дина рассказала представителям коллектива универмага и его филиалов о редакционных планах, об организации работы редакции. Заведующий отделом инеем В. Лавров познакомил участников встречи с газетными публикациями по вопросам торговли и планами освещения этих вопросов в 1976 году. Во встрече участвовали также корреспондент «Красного знаМени» Н. Губская и заведующий внештатным торговым отделом редакций В. Ноздрин.Старший продавец магазина «Светлана» А . Кайро- ва в своем , выступлении предложила редакции больше внимания уделять взаимоотношениям покупателей и работников торговли. Товаровед Н, Гравер говорила на встрече о проблеме рекламы новых товаров. Администратор универмага И. Давыдов в своем выступлений проанализировал выступления газеты по Морально- этической тематике, критиковал организацию доставки газеты к подписчикам. Немало ценных предложен ний и советов газете высказали в своих выступлениях секретарь партийной организации универмага, старший товаровед М. Краёвекая и директор универмага А . Й. Поскребышева.

СП ОРТ •

КреГ А В А Н А , 15 апреля. I  (Т А СС ). Под знаком крепнущей сплоченности развивающихся Стран в борьбе против империалистической зависимости, в защиту национальных интересов в Гаване завершило работу третье координационное совещание не- присоедйнившихся стран— членов группы по осуществлению программы совместных действий в области экономического сотрудничества.Участники совещания в принятой ими заключительной декларации отметили

пнущее единствоуспешное выполнение программы, намеченной министрами иностранных дел не- присоединившихся государств на форуме в Лиме, подчеркнули необходимость дальнейшего сотрудничества неприсоединившихся и других развивающихся стран перед лицом империалистической эксплуатации.Они заявили о горячей солидарности с народом Анголы, приветствовали предоставленную ему эффективную интернациональную помощь, осудили экономиче

скую блокаду Кубы, кампанию угроз в ее адрес, развернутую в С Ш А , а также недавнее нападение на два кубинских рыболовных судна, совершенное контрреволюционерами. В декларации осуждается продолжающаяся оккупация Израилем арабских территорий.Представители неприсоединившихся государств единодушно осудили меры экономического принуждения, применяемые империализмом в отношении стран, защищающих право на суверенитет и самоопределение.
П а м я т и  Э р н с т а  Т е л ь м а н аГ А М Б У Р Г , 15 апреля. Корр. Т А С С  А . Тюйаев передает:В эти дни прогрессивная общественность Ф Р Г  широко отмечает 90-летие со дня рождения вождя немецкого рабочего класса Эрнста Тельмана. В одном из рабочих клубов Гамбурга — города, с которым неразрывно связаны жизнь и деятельность Тельмана, состоялось торжественное собрание, посвященное знаменательной дате.Выступая на собраний, председатель Германской коммунистической партии Г. Мис подчеркнул, что Э . Тельман вошел в историю международного рабочего движения как выдающийся коммунист и руководитель трудящихся, как последова

тельный революционер и борец за дело рабочего класса. Он был пламенным интернационалистом и подлинным патриотом, сказал Г. Мис.Эрнст Тельман, сказал председатель ГКП , был стойким интернационалистом, верным другом Советского Союза. Мы и сейчас исходим из того, что пролетарский интернационализм, как и прежде, является решающим источником силы как для международного революционного движения в целом, так и для рабочего движения каждой отдельной страны.Следуя заветам Э . Тельмана, ГКП ведет упорную борьбу за единство рабочего .класса, выступает за активное участие Ф Р Г в продолжении политики разрядки,

заявил Г. Мис. Наша партия ставит перед собой задачу укреплять солидарность со 'всеми демократическими и антиимпериалнстичес к и м и силами.Г. Мис потребовал освобождения Л. Корвалана, всех политических заключенных в Чили.В собрании приняли участие активисты ГКП , профсоюзов, ветераны немецкого рабочего движения, рабочие, молодежь, представители братских коммунистических партий, в том числе член Центральной ревизионной комиссии К П С С , заместитель заведующего международным отделом ЦК К П С С  А . С . Черняев. На собрании присутствовала дочь Тельмана — Ирма Габель-Тельман.
ЗАВЕРШ ЕН О Ф О Р М И Р О В А Н И Е  ПРАВИТЕЛЬСТВАЛ О Н Д О Н , 15 апреля. (Т А СС ). Премьер-министр Англии Дж . Каллагэн завершил вчера Формирование нового правительства, назначив ряд министров, не входящих в состав кабинета.Состав кабинета был объявлен 8 апреля. Местные наблюдатели, оценивая новые назначения, квалифицируют их как определенный сдвиг вправо.. Один ИЗ Признаков такого сдвига — смещение с поста государствен

ного министра внутренних дел А . Лайэна, который принадлежит к левому крылу, лейбористов.А . Лайэн считался сторонником либеральной политики в отношении въезда в Англию иммигрантов из стран Азии, Африки и стран Ка- рибского бассейна. Поэтому ряд организаций иммигрантов выступил с критикой решения Дж. Каллагэна.В то же время председатель группы правых лейбо

ристов «Манифест» Д. Мей- бон назначен государственным министром энергетики. В его ведении добыча нефти и газа в Северном море. Здесь полагают, что эт© ущемит деятельность министра энергетики А . В. Веяна, популярного среди левых кругов партии.Большинство других правительственных постов, назначения на которые были объявлены вчера, также получили представители правого крыла.
ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Г. КИССИНДЖЕРАВ А Ш И Н Г Т О Н , 15 апреля. (Т А СС ). Государственный секретарь С Ш А  Г. Киссинджер, выступая в одной из подкомиссий конгресса, отстаивал ассигнования на военно-экономическую поддержку иностранным государствам, которые составят в 11977 году 4,1 млрд, долларов.Существенная часть этих средств отводится Израилю. В связи с ЭТИМ Г. Киссинджер сказал, что обеспечение военной способности Израиля является одним из основных постоянных факторов в ближневосточной политике С Ш А .Государственный секретарь остановился также на отношениях С Ш А  с другими странами Ближнего Востока. Он затронул вопрос о Египте. По словам Г. Киссинджера, планы экономической поддержки Египта являются следствием нынешней политики Египта в отношении Советского Союза и того, что египетское руководство предприняло «наглядные шаги к установлению более тесных связей С Западом».

Б Е Л Ф А С Т . Продолжается волна террора с Северной Ирландии. За одну ночь в Белфасте экстремисты взорвали 7 бомб. Бомбы взорвались в гостиницах, кафе, магазн. нах. Есть человеческие жертвы.Н А  С Н И М К Е : пожар в одном из магазинов Белфаста.Телефото А П —Т А С С .
СП О РТ  &  СП О РТ •  СП О РТ ® С П О Р Т

Чемпионат мира 
по хоккеюК А Т О В И Ц Е , 15 апреля. (Спец. корр. Т А С С  А . Горбунов). Если сборная Чехословакии и сборная С С С Р  практически обеспечили себе места в главном финале проходящего здесь чемпионата мира, то на две другие вакансии претендует пять команд: С Ш А , Польши,Финляндии, Швеции и Ф Р Г. В этом — характерная черта нынешнего первенства, впервые проходящего по новой формуле, — ни ОДИН из участников не имеет ни малейшей возможности расслабиться: во-первых, каждому хочется йо- паеть в финал, во-вторых, в обоих турнирах («А» и «Б») будут учитывать всё очки, набранные в предварительных играх. .-—Я  думаю, — предположил тренер американской команды Джон Мариуччи,— что нам достаточно будет

выиграть один матч из Трех оставшихся, чтобы продолжить борьбу в компании сильнейших.Тренер сказал это после трудной победы американцев над хозяевами Чемпионата — 4:2 (2:0, 1:1, 1:1.)Свежесть в игру сборной С Ш А  внес только что Приехавший в Катовице форвард Стив Дженсен. Он задержался из-за женитьбы. Организаторы первенства перед матчем поздравили его, а Дженсен- начал чемпионат с того, что вначале сделал результативную передачу, а затем сам забросил шайбу. Новичок показал интересную и вместе с тем корректную игру, чего нельзя сказать о его партнерах. 27 минут просидели они на скамейке штрафников, постоянно устраивая стычки, неправильно приме

няя оптовые приемы, споря с арбитрами. И  если судьи достаточно своевременно определяли нарушения и наказывали драчунов, то польские хоккеисты наказать соперников (даже, когда они играли втроем) за недостойное поведение так и не сумели.— Игрокам не хватает твердости, —- признался после игры пбЛьский трёнер Юзеф Курек. — Они плохо провели первый период — слишком часто ошибались защитники, во втором и третьем успокоились, но решительности так и не хватило. Слишком долго разыгрывали шайбу.Сборная Ф Р Г выиграла у команды ГД Р — 7:1 (3:0,4:0, 0:1).Хоккеисты сборной Ш веции победили во встрече со сборной Финляндии — 4:3 (1:1, 1:1, 2:1). Спортсмены сборной Чехословакии выиграли у команды С Ш А  — 10:2 (4:0, 4:1, 2:1). Сборная С С С Р  нанесла поражение сборной Ф РГ со счетом 8:2.16 апреля в первенстве— первый (и единственный) однодневный антракт для всех команд.

Людмила Горн— 
чемпионка страныВ Аяпатитах закончилось первенство С С С Р  среди молодежи по лыжным гонкам. Удачно выступила в этих соревнованиях томскаяСпартаковна Людмила Горн (тренер Й. Лопухов). На дистанции 5 километров она завоевала звание чемпионки. В гонке на 10 .километров Людмила была второй, а в составе сборной Ц С Д СО  «Спартак», в эстафете 4 X 5  километров, — третьей.В. Ф И Л А Т О В .
ТИРАМ «СПОРТЛОТО»

Результаты 15-го тиража 
«Спортлото» и «Спортлото-2», 
состоявшегося 14 апреля: 

«Спортлото» — 21 (ионный 
спорт), 33 (стрельба из лука), 
27 (мотоспорт), 32 (прыжки в 
воду), 47 (хоккей с мячом), 9 
(борьба).

«Спортлото-2» — 43 (фехто
вание), 15 (водное поло), 1S 
(академическая гребля), 26 
(мотобол), 28 (настольный тен
нис), 44 (фигурное катание).

(ТАСС).
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НОГАМИ 
Р ЬВсем известен янтарь — чудесное украшение, минерал, который до недавнего времени озадачивал ученых. Тайну его происхождения долго не могли разгадать, что способствовало возникновению причудливых н разнообразных суеверий.Сейчас во всем мире разрабатывается, только одно промышленное месторождение удивительного камня — Пальмниккенское в (Советской Прибалтике. Поэтому советский янтарь и изделия из него пользуются громадным опросом на внешнем рынке, где идут вне конкуренции. Других янтароносных провинций просто-напросто никто не выявил. Правда, появлялись сообщения о находках солнечного камня в Северном Приаралье, а в 1969 году центральная печать отметила обнаружение янтаря в бассейне Хатанги.Но мало кто знает, что прекрасный полудрагоценный камень залегает в буквальном смысле у нас под ногами. С  начала глубокого бурения на территории Западно-Сибирской равнины янтарь многократно поднимали из отложений так называемого сеноманского яруса позднемеловой эпохи. И это на громадном пространстве, ограниченном с запада — Уралом, с  востока — Енисеем!Большинство исследователей Западной Сибири (В. Т. Казаринов, В. В. Сакс, Ф. Г . Гурари, А . А . Булыннико- ва и другие) не могли, разумеется, пройти мимо этих находок и отмечали их в своих работах,— правда, всего лишь как характерный признак сеноманских отложений, индикатор определенных климатических и тектонических условий, существовавших 100 миллионов лет назад....Мощные хвойные леса на морском побережье — вот источник образования этого минерала. При потеплении климата смола деревьев начинает выделяться обильнее, стекает по стволам, твердеет. Но превратиться в янтарь она сможет только, если попадет в морские или озерные осадки, обладающие определенной физико-химической «атмосферой». Если окаменевшая смола останется на месте своего первоначального захоронения, в почве хвойного леса, то из нее образуется не янтарь, а другой, менее ценный камень — ретиллит.Действительно, исследования палеогеографов — ученых, изучающих физико-географическую обстановку давно минувших геологических веков и эпох, показали, что перед началом сеноманского века на территории Западной Сибири существовали условия, благоприятные для образования янтарных смол. В сеномане наступило -похолодание, сопровождавшееся усилением движений земной коры, что привело к размыву почв древних смолоносных лесов и перезахоронению окаменевшей смолы в озерных и морских отложениях.Возможно, скоро будет выделена новая, Западно-Сибирская/. янтароносная провинция. ‘Конечно, на большей части территории янтароносный горизонт залегает на глубине от 700 до 2.000 метров и разработка его нерентабельна. Но в окраинных участках равнины весьма, вероятно нахождение промышленных россыпей на значительно меньших глубинах и даже близ поверхности. Особенно перспективны в этом отношении приуральские и приени- сейские районы, а также бассейн среднего и верхнего течения Чулыма.

Ю . С Е Р Г Е Е В ,

Я Д Е Р Щ И К И -
П О Б Е Д И Т Е Л И
К О Н К У Р С А

Недавно коллективу НИИ 
ЯФ при ТПИ присуждено 
первое место в областном 
конкурсе на лучшую орга
низацию исследовательской 
работы среди научно-иссле
довательских учрежде+гий 
Томска за 1975 год.

В прошлом году институт 
отправил в Госкомитет по 
делам изобретений и от
крытий Совета Министров 
СССР 68 заявок на изобре
тения и две заявки на от
крытия. Получено 33 поло
жительных решения, выда
но 26 авторских свиде
тельств.

Успешно выполняют со
трудники института обяза
тельства на 1976 год —  
первый год пятилетки. В 
течение первого квартала 
подана 21 заявка на изо
бретения, получено десять 
положительных решений, 
■четыре авторских свиде
тельства и два патента из 
ЧССР и АнглииВ. НИКОЛАЕВ.

Э К С П Е Д И Ц И Я  

В З А П О Л Я Р Ь Е
Вернулась из Заполярья 

экспедиция, организован
ная лабораторией гидро
биологии и рыбоводства 
научно-исследовательского 
института биологии и био
физики при ТГУ. Согласно 
заключенному договору с 
Восточно-Сибирским отде
лением института «Гидро
проект», томичи работали 
в низовьях Енисея — на 
Ха .тайском водохранили
ще, где работает ГЭС, и в 
районе будущей Курейской 
ГЭС. Изучались гидрологи
ческие и гидробиологиче
ские явления. Эти исследо
вания экспедиция продол
жит летом.Г. АЛЕКСЕЕНКО.

С Т У Д Е Н Ч Е С К О М
I епортаж

— Вот сканистор, — Юрий Константинович Шел- 
1К0ВНИКОВ показывает маленькую блестящую пластинку. — Эта кремниевая полупроводниковая структура позволяет преобразовать световое изображение в электрический сигнал. Применение таких сканисторов в качестве фотоприемника в оптоэлектронике дало возможность создать много высокочувствительных приборов.Над сканисторной тематикой в Т И А С У Р е  работает студенческое конструкторское бюро, в состав которого входит 45 человек. Руководит ' им доцент Павел Иннокентьевич Госьков. СКВ нет еще и года, но работу по этой тематике коллектив кафедры технологии производства радиоэлектронной аппаратуры ведет на протяжении многих лет, так что С К В  возникло не на пустом месте.В специальном приказе ректора о создании СК В четко сформулированы его задачи: улучшение подготовки студентов, развитие навыков научной и конструкторской деятельности, привлечение студентов к разработке конструкций и технологии полупроводниковых координатно-чувствительных фотоприемяиков и оцтоэлектронной измерительной аппаратуры на их основе. Эффективность обучения, качество подготовки будущего специалиста во многом зависят от его участия в научных исследованиях в студенческие годы. Этим и руководствуются на кафедре....Н а  рабочем месте дипломника Равиля Галиулина —■ несколько блоков с густой вязью проводков. Тщательно отрабатывая макет устройства, конструктор изготавливает затем печатные платы, из которых монтируется прибор. Это — опти

ческий анализатор для определения коэффициента преломления и оптической плотности различных веществ. Прибор' будет использован Тбилисским СК В  аналитического приборостроения.Равиль занимается научно-исследовательской работой со второго курса. Благодаря глубоким знаниям, творческому подходу к делу и организаторским способностям он занимает должность начальника С К В , а она по силам не каждому инженеру.Виктор Присяжный работает над созданием микрб- спектроколориметра, который поможет химикам Томского политехнического института измерять оптическую плотность кристаллов.По заказу Московского Ц Н И И  геодезии, аэросъемки и картографии в ОКБ разрабатываются сканиеториые измерители линейных перемещений. Создается также цифровое устройство для измерения параметров перемещения носителя магнитной записи.Дипломник Сергей Купчик— не новичок в. исследовательской работе. На кафедре информационно-измерительной техники под руководством доцента Клавдии Максимовны Шульженко он получил необходимые навыки. Сейчас Сергей с увлечением работает над созданием сканисторной аппаратуры. В этих работах участвуют второкурсник Николай Портяной и дипломник Михаил Лиджеев.Силами членов С К В  создана установка для испытания сканисторов в диапазоне рентгеновского излучения.Для своей кафедры студенты изготавливают переговорное устройство^Руководит работой сгу- дентов-иоследователей ассистент Юрий Константинович Шелковников. Молодой коллектив набирает силы.
И. СИ Н Я ЕВ А .

Н А  СНИМ КЕ: начальник 
СКВ Р. Галиулин (справа) 
и студент Н. Неткачев за 
работой.
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Б У Р У Н Д У К И  М Е Н Я Ю Т  П Р О П И С К УУ  работников охотничьего хозяйства области — сезон отлова бурундуков. Почти три с половиной тысячи полосатых зверьков должны отправить томичи в этом году в различные районы страны. Основной «потребитель» фауны наших кедровников — московские органи

зации «Главохоты». На днях в столицу отправились самолетом семьсот четвероногих сибиряков. Часть из них попадет в подмосковные заповедники, а другим предстоит зарубежный вояж: они пропишутся в заказниках Германской Демократической Геопублики и ряда

Я Я Я

■
щ
ж

:

« К А П А Я  К Р О В И »Традиционный «день донора» в медицинском институте растянулся в этом году на три дня: столько оказалось желающих сдать свою кровь, чтобы помочь здо- рввью совсем не знакомых, но нуждающихся в этой помощи людей. Всего кровь для лечебных целей сдали 1.500 студентов и преподавателей вуза. Наиболее активным из них был вручен почетный донорский значок «Капля крови».
Н А  СН ИМ КЕ: вручается почетный значок.Фото В. Ковалева.

других социалистических стран. Интересуются томскими бурундуками и наши соседние области. В среду 200 зверьков отправились автомашиной в Новосибирск.В плане работы Томского зоологического участка на этот год — отлов глухарей, лосят и медвежат (два косо-
Путешествуйте  
н а « Е л о ч к е »

Где только не побывал 
туристско -экскурсионный 
поезд «Елочка»! Он проехал 
по дорогам Кавказа, Кры
ма, Украины, Прибалтики и 
Средней Азии. Только за 
минувший год почти десять 
тысяч трудящихся области 
путешествовали в этом 
поезде.

Сейчас томская «Елочка» 
готовится в очередную 
поездку. Четвертого мая 
она отправится по городам, 
где жил и работал В. И. Ле
нин. Первые остановки бу
дут в Челябинске и Уфе — 
индустриальных центрах 
Урала. Затем — поволж
ские города Куйбышев, 
Ульяновск, Казань, где про
шли первые годы жизни 
Владимира Ильича.

В Ленинграде поезд сде
лает трехдневную останов
ку» туристы посетят ленин
ские места, побывают в 
Разливе, в музеях.

Кроме того, пассажиров 
«Елочки» ждет знакомство 
с Новгородом — городом, 
сохранившим много заме
чательных памятников зод
чества и монументальной 
живописи X I—XVII веков.

Закончится путешествие 
в Ярославле — на родине 
русского» театра.

В Томск поезд вернется 
19 мая.

А. МИНЯЕВА, 
заведующая организа
ционно - маршрутн ы м 
отделом совета по ту

ризму.

лапых «подростка» уже ждут своей очереди в Кол- пашеве). Больше двух тысяч певчих птиц из приобской тайги осенью также сменят свою прописку. Большая часть их будет продана в страны Западной Европы.
А . А Л Е К С Е Е В .

геолог.

К Р Ы Л А Т Ы Е  
П О М О Щ Н И К И

Авиация давно уже прочно 
вписалась в хозяйственную 
жизнь области. В феврале 
и марте звено самолетов 
«АН-2» Томского авиапред
приятия под руководством 
В. И. Гулевича вело работы 
по борьбе с переносчиками 
клещевого энцефалита. Маши
ны, ведомые пилотами Ю. П.
Мещеряковым, В. Е. Никано
ровым и В. И. Калининым, 
опылили дустом, убивающим 
клещей, больше 12 тысяч гек
таров лесных массивов в Том
ском и Чаинском районах. На 
этой работе авиаторы налета
ли почти 300 рабочих часов.

Сейчас ждут, когда подсох
нут местные посадочные пло
щадки, летчики сельскохозяй
ственной авиации. Им пред
стоит разбросать минераль
ные удобрения почти на 200 
тысячах гектаров.

Р. КАМАЛОВ.

САМОЛЕТОМ Б ТУВУ
В расписании движения са

молетов из томского аэропор
та Богашево появился новый 
рейс. Он связал_ областной 
центр со столицей Тувинской 
АССР Кызылом.

Теперь каждые понедельник, 
среду, пятницу и воскресенье 
самолет «ЯК-40» вылетает из 
Кызыла рейсом N° 543 в 07.40 
московского времени. С 09.15 
до 10.15 реактивная машина 
делает посадку в Кемерове и 
в 10.45 приземляется в Том
ске. В обратный путь (рейсом 
М? 544) самолет вылетает через 
35 минут и возвращается в 
Кызыл в 14.20.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

НА СТОЛ ТОМИЧЕЙ
В этом году необычно рано 

в меню предприятий общест
венного питания, а также в 
магазинах горплодоовощторга 
появились свежие огурцы. Сто 
тридцать тонн их поставит в 
апреле фирма «Томич» торгу
ющим организациям областно
го центра. На подходе к Том
ску сто тридцать тонн апелы 
синов. А в мае с плантаций 
Узбекистана на томский адрес 
будет отгружено 200 тонн ран
ней капусты.

3. СИДОРОВА.

Н о в о с т и

к у л ь т у р ы

T S
1 7  апреля. Сольные концер

ты вокально-инструментально
го ансамбля «САМОЦВЕТЫ».

Начало — в 15, 17 и 20 ча
сов.

К о г д а  з а ш у м и т  
ледоход ?

Начавшаяся довольно ра
но весна в этом году затя
нулась. Еще скованы Ледя
ным панцирем и большие, и 
малые реки. Когда они, на
конец, проснутся, когда за
шумит ледоход, скоро ли 
пойдут по Оби и Томи пер
вые теплоходы?..

Чтобы ответить на эти 
вопросы читателей, мы обра
тились по знакомому адре
су — в Новосибирск, в За
падно-Сибирский региональ
ный гидрометеорологиче
ский институт.— Паводок в этом году, в связи с затяжной весной и небольшими запасами: снега у  истоков, мы ожидаем 'умеренный, ниже средней многолетней нормы, — сказала старший инженер Н. А . Барабанова. — В Томске, например, по нашим прогнозам, уровень подъема воды составит что-то около 600—700 сантиметров (в 1975 году он был на отметке «788») Та же картина, видимо, будет наблюдаться и ■ на Оби, в том числе и в северных районах Томской области. Здесь уровень павод- Редактор

А . Н. НОВОСЕЛ ОВ.

С М О Т Р  
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

В Доме культуры «Энер
гетик» начался областной 
конкурс художественной 
самодеятельности среди 
профтехучилищ. Более 800 
его участников выступило в 
конкурсе воквльно-хоровых 
коллективов. Высокую
оценку жюри получили хо
ровые коллективы ТУ-18 |  
(художественный руководи
тель Г. Черненький), ГПТУ-6 
(художественный руководи
тель Л. Слончак), ГПТУ-9 из 
Колпашева (художествен
ный руководитель П. Кол- 
легов), ГПТУ-7 (руководи
тели Л. Черных и В. Мя- 
зин). Хорошее впечатление 
оставило выступление ан
самбля баянистов из
ГПТУ-23 (п. Рыбинск Верх- 
некетского района). Высо
кое мастерство показал 
коллектив ТУ-17 (художе
ственный руководитель
В. Ф. Лавриненко)

Смотр-конкурс продол
жается. Пока самодеятель
ные артисты выступили 
только в двух жанрахЛ. КАШИРО, директор Дома культуры профтехобразования.
А Г И Т Б Р И Г А Д Ы -
Л И Д Е Р Ы

Недавно в актовом зале 
ГПТУ-27 состоялся 'смотр- 
конкурс агитбригад уча
щихся профтехобразова
ния.. Как и в прошлые годы, 
с самой интересной и со
держательной программой 
выступила агитбригада это
го училища «Строитель» 
(сценарий и постановка 
В. Кетлиной, балетмейстер 
И. Иткин, музыкальный ру
ководитель А. Севастья
нов). В адрес этого коллек
тива членами жюри было 
сказано много хороших, 
теплых слов.

Второе место присужде
но агитбригаде ПТУ № 10, 
руководит которой В. Га
гина. Этот агитколлектив 
выступил под девизом 
«Слава рабочим рукам». 
Третье место досталось 
коллективу ТУ № 7. Режис
сер агитбригады Л. В. Ла
рионова остановила свой 
выбор на теме «Высокое 
звание — рабочий».Э . ПИТЕРСКАЯ, методист областного Дома народного творчества.
К Л У Б  Д Е В У Ш Е К

В Доме культуры поли
технического института соз
дан клуб девушек. На пер
вом занятии обсужден 
план работы, прослушаны 
стихи участников литера
турного объединения «Мо
лодые голоса». Перед уча
стницами клуба будут вы
ступать ученые, врачи, пи
сатели, артисты, моделье
ры. Р. ГОРСКАЯ.

Наши интервьюновых вод будет на 50 — 100 сантиметров ниже средней многолетней нормы.
На вопрос, когда же 

вскроются реки, нам ответи
ла старший инженер-синоп
тик В. С . Громова:— Вскрытие рек нынче мы ожидаем с запозданием на три-четыре дня по сравнению со средними сроками. Так, Томь в ее верхнем течении, в районе Кемерова, вскроется около 25 апреля. В Томске же ледоход следует ждать не раньше 26— 27-го. В верховьях Обь должна пробудиться где-то около 23— 25 апреля. Ледоход на траверсе Кожевникова н Шегарки можно ожидать числа 30-го. У  Колпа- шева, по нашим подсчетам, лед тронется 2 мая, у Кар- гаска— 7-го, в районе Александровского — 13-го.

— Значит, навигация в 
южных районах области на
чнется около 8 — 10 мая?

* -  Видимо, не раньше.

Т Е А Т Р
17 апреля —* спектакль 

«Прощание в июне».
Начало — в 19 час. 30 мин.

к ж »

СЕГО ДН Я
В К И Н О ТЕАТРАХ: 

«ДОДИНА»
«Осень* — 12-30, 14-20,16-20, 18-20. 20-10, 2 2 . ____
имени М. ГОРЬКОГО  

«Знта и Гита» (две серии) — 8-30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,21-25. «Зита и Гита» (две серии) — 8-50, 11-25, 14, 16-35,19-10, 21-45. Зал кинохроники. 
«И все-таки я верю» (две серии) — 9, 11-10. 13-20, 15-30.17- 40, 19-50. «Когда наступает 
сентябрь» — 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Зита и Гита» (две серии) — 8-30. 11-05, 13-40, 16-15, 18-50, 21-25. «Зита и Гита» (две серии) — 9, 11-35, 14-10, 16-45,19-20. «Черный волк» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Зита и Гита» (две серии) — 11. 14, 17. 20. «Честное волшеб

ное» — 9-20.
«ПИОНЕР»

Мультсборник №  41 — 9,10-20, 11-40. «Гуси-лебеди ле
тят» — 13, 14-40. «Концерт для 
постороннего» — 16-20, 17-50.
«Гулящая» — 19-30. 21-20.

Д ВО РЕЦ  КУЛ ЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д »

«Не болит голова у дятла* — 15. «Концерт для посторонне
го» • — 17, 19, 21.

Д ВО РЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО  

ЗА В О Д А
«Не оставляй меня одну»—17, 19.

ДОМ  КУЛЬТУРЫ  
«СИ БКАБЕЛ Ь»

«Я буду танцевать» — 14-30. 
«Бобби» (две серии) — 16,18- 30, 21.

КЛУБ
Ж ЕЛ ЕЗН ОДО РОЖ Н ИКОВ

«Короткий отпуск» — 15,16-50, 18-40, 20-30.
имени И. Ч ЕРН Ы Х  

«Когда наступает сентябрь»— 9-20. 12-45. 14-30, 16-15, 18,19- 45, 21-25. «Пузырьки» — 11.

СУББОТА, 17 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11 00, Новости. 11.10. Цв.М ультфильм. 11.30. Цв. няя почта». М узы кальная програм м а. 12.00. «Здоровье». Передача из Ленинграда. 12.30. ц в . «Главный день его ж изни». Документальный телефильм^ 13 30. Народная артистка С С С Р  Е Н. Гоголева читает стихи и 

п р о з у  р усск и х и советски х авторов. 14.10. Концерт мастеров искусств. 15.10. Цв. П ремьера телевизионного худ о ж ествен ного ф ильм а «Весна двадцать девятого». 16.55. Дневник субботника. 17.05. «Время». 17.35. Цв. «Р асска зы  о худ о ж н и ках». Народный худож н и к С С С Р  И. Клычев. ,_ 18-т? 5' Дневник субботника. 18.45. Цв. «П оэзия». Стихи советски х поэтов. 19.05. «Час БСО ». 20.00. Новости. 20.15. Цв. «Главный день его ж изни». Документальный телефильм. 21.20. «В мире ж и вотны х». Ведет ж урн алист В. М. П есков.
ТОМСК22.20. Новости. В ы п уск по- 'свящ ен В сесою зн ом у коммунистическом у субботнику.
МОСКВА22.30. «Время». 23.00. Цв. «М узы кальны й абонемент».«Р усски й  ром анс». Поет народная артистка С С С Р  Е. О бразцова. 23.25 — 01.00. Цв. «Весна двадцать девятого». П ремьера телевизионного худо ж ествен ного ф ильм а.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК18.00. Ф ильм — детям. «Снеж ная королева». М ультфильм. 19.05. «Светоф ор». Методическое занятие для взрослы х. 19.35. Новая кинохроника. 19.45 — 20.45. «Звени, песня о труде и друж бе». Концерт.(gs РАДИО

СУББОТА, 17 апреля7.34. Обзор последних известий. 7.40. Сегодня — В сесо ю зный ком м унистический субботник. 7.45. М узы кальны й антракт. 9.00. По страницам  газет «К расное знамя» и «Молодой ленинец». 9.10. «Партия, Родина. Труд». Концерт. 9.30. «Любимые песни В. И. Ленина». М узы кальная п ередача. 14.00. Последние известия — «Сегодн я— Всесою зны й ком м унистический субботник». 14.15. Песни советски х композиторов. 14.30. Радиоклуб «Ориентир». В ы п уск 38-й.Томское высшее военное командное училище связи 
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей: кафедры физики — заведующего кафедрой и профессора: кафедры математики и технического черчения — заведующего кафедрой, профессора, доцента, старшего преподавателя, ассистентов и ассистента инженерной графики.Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со дня опубликования объявления в газете.Заявления с приложением соответствующих документов направлять на имя начальника училища по адресу: 634056, Томск, пр. Фрунзе, 9.

Томский институт автоматизированных систем управления и радиоэлектроники объявляет прием в аспирантуру на 1976 год по следующим специальностям: физическая электроника; электрооборудование: радиоизмерительные приборы: теоретические основы радиотехники: радиолокация и радионавигация; радиосвязь; радиовещание и телевидение; радиоприемные устройства; антенно-фидерные устройства; электронная техника и приборы; электровакуумные и газоразрядные приборы и технология их производства; конструирование и технология производства радиотехнических и электронных устройств; техническая кибернетика и теория информации; элементы и технические средства управления и регулирования; вычислительная техника; автоматическое управление и регулирование; полупроводниковые и микроэлектронные приборы и технология их производства. ,Вступительные экзамены проводятся в мае, июне, сентябре и октябре 1976 года. Порядок приема — общий для всех вузов.Заявления о приеме с приложением соответствующих документов подаются на имя ректора по адресу: 634050, Томск, лр. Ленина, 40, до 15 мая и 1 сентября 1976 года.
Мастера всех парикмахерских города выполняют обыкновенную и фасонные стрижки, перманент, горячую и химическую завивки/ холодную укладку волос, модные женские прически, массаж, компрессы, мытье головы, бритье, окраску волос, бровей и ресниц, маникюр, производят лечение волос.
В косметических кабинетах выполняют массаж лица, производят удаление волос на лице, прокалывание ушей, наложение масок питательных, витаминных, парафиновых. Здесь же можно получить консультацию врача-кос- метолога.Косметические кабинеты расположены в Доме быта № 1 по переулку Нахановича, 10, и по улице Красноармейской, 114-а.Дому культуры производственного объединения«Сибкабель» срочно требуется помощник киномеха

ника.

К сведению руководителей 
рыбодобывающих организа

ций, рыболовов-любителей!В период весеннего нереста рыб на всех водоемах области запрещается всякое 
рыболовство с 25 апреля по 
25 мая, в северных районах области, включая Каргасок- ский район,—с 1 мая по 31 
мая.Любительский лов рыбы в период запрета разрешается только удочкой, за исключением протоки Симан.Рыболовы-любители и рыбаки государственного лова! Не допускайте нарушений запрета на лов рыбы! Выявляйте и пресекайте браконьерский лов!

Верхнеобьрыбвод.Комбинат спецобслуживания принимает заказы от населения на изготовление памятников из мраморной крошки с вставленной мраморной плитой, а также выполнение граверных работ на мраморе, граните. Срок изготовления — 1 месяц.Обращаться: г. Томск, ул. Белозерская, 30, в бухгалтерию комбината.

Томский городской комбинат бытовых услуг принимает заказы на следующие виды услуг: ремонт, и настройку музыкальных инструментов; машинописные работы, переводы с иностранных языков; на ремонт и обтяжку мягкой мебели: изготовление надгробных памятников из мраморной крошки с накладной мраморной плитой: изготовление искусственных цветов и венков: все виды граверных работ, гравировку на подарках, адресах и т. д.С заказами обращаться: 634012, Томск, ул. Нахимова, 19, тел. № 4-21-20.
М ЕН ЯЮ  трехкомнатную благоустроенную квартиру в г. Мирном Якутской С С Р  на равноценную или двухкомнатную в г. Томске..Обращаться: ЯкутскаяА С С Р , г. Мирный, ул. Комсомольская, 31, кв. .14, к Шаповалову В. Ф.
М ЕНЯЮ  двухкомнатную благоустроенную квартиру на втором этаже в г. Омске на равноценную или трехкомнатную, в г. Томске.Обращаться: Томск-8, ул. Мичурина, 79, кв. 50, к Николаенко.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD
Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП 18, пр. им. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора -  4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ.
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